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Niega el diputado priísta que disputas partidistas dañen el proceso 

Se elegirán consejeros por sus méritos, no por sus relaciones 
políticas: Rojas 
ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 15 

La elección de los tres nuevos integrantes al Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) se 
fundamentará estrictamente en los méritos de la convocatoria y no en las relaciones políticas que pudieran 
mantener con algunos de los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, sostuvo Francisco Rojas 
Gutiérrez, coordinador de los priístas en San Lázaro. 

Consideró que los tres elementos fundamentales para elegir a los consejeros se sustentan en un mayor 
conocimiento de la ley electoral, una amplia labor en el sector público y sus méritos curriculares. Al preguntarle si 
Arely Gómez es la candidata de su partido a ocupar una posición en el IFE, Rojas no lo descartó, pues no podemos 
erigirnos en un jurado que desestime los méritos de los postulantes por el hecho de tener familiares en el sector 
público o privado; y si la señora Gómez tiene méritos suficientes podría ser considerada en la selección. 

–¿El proceso que concluye la semana próxima se verá afectado por las disputas políticas? 

–La selección que está haciendo la Comisión de Gobernación está estrictamente fundada en la convocatoria. Hay 
137 candidatos que están siendo examinados, que tienen entrevistas y que van a pasar a una selección posterior 
para saber cuáles fueron los que resultaron mejor evaluados, y ellos pasarán a su vez a la Junta de Coordinación 
Política para que ahí, con el mayor consenso político posible, como la ley lo indica, se seleccionen a los tres 
candidatos que deben estar en la terna para alcanzar un puesto de consejero en el Instituto Federal Electoral. 

La selección va a ser hecha en esos méritos de la convocatoria y no de tipo personal de cualquiera de los 
candidatos. No importa si algún aspirante tiene relaciones de parentesco, de amistad, viene recomendado o no; 
eso no tiene absolutamente nada que ver, eso no es parte de la convocatoria. 

–¿Se descartan los vetos contra los candidatos que no sean afines a las diferentes fuerzas políticas? 

–La convocatoria es en función del mayor conocimiento de la ley electoral, méritos de su currículo y de su 
actuación pública. Eso es lo único que va a calificar, lo demás no debe ser parte de la evaluación, porque 
estaríamos imponiendo vetos que no tienen nada que ver con la trayectoria de trabajo de los precandidatos.     

–¿Desde ahora se garantiza que el Instituto Federal Electoral no seguirá politizado? 

–Lo que vamos a garantizar es actuar de buena fe para escoger a los tres mejores que consideremos en la Junta de 
Coordinación Política, que son los tres mejores que podemos elegir en este caso, de los que hayan presentado. En 
sus propios méritos. 
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–Es decir que se fortalezca el órgano electoral. 

–Por supuesto que fortalezca al IFE, porque es un puesto muy importante y además es una institución que merece 
ser fortalecida para que tengamos todos los mexicanos la confianza de que la calificación de las elecciones será 
hecha estrictamente conforme a derecho. Debemos acostumbrarnos a que el estado de derecho no sea solamente 
una frase retórica, que sea una realidad, y para que eso suceda tenemos que hacer las cosas de veras apegados a la 
ley y no con vetos, interpretaciones, recomendaciones, deseos o no de que alguien llegue o no. Eso no debe contar 
en lo absoluto. 

 

 

En 75 colonias no habrá jornada electiva ya que ninguna fórmula se registró 

Hoy se disputan en el DF mil 700 comités y 40 consejos 
vecinales 

Participan en planillas 44 mil 345 ciudadanos 

Hace más de 10 años fue la última elección 

La votación comenzará a las 9 y concluirá a las 17 horas 

Habrá 2 mil 599 mesas receptoras 

ÁNGEL BOLAÑOS 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 33 

Un total de 44 mil 345 ciudadanos contenderán hoy por 15 mil 44 espacios en mil 700 comités ciudadanos y 40 
consejos de los pueblos con los que se integrará la primera estructura de representación vecinal electa por voto 
universal, libre, directo y secreto, a más de un decenio de la última elección de ese tipo en el Distrito Federal. 

Por esta ocasión, los comités y consejos entrarán en funciones el próximo 1º de diciembre y algunas de sus 
atribuciones como representantes del interés colectivo en sus colonias son: convocar y presidir asambleas 
vecinales, elaborar y proponer programas y proyectos, coadyuvar en la ejecución de programas, supervisar el 
desarrollo y ejecución de obras, además de participar en la elaboración de diagnósticos y propuestas para que sean 
tomadas en cuenta en la elaboración del presupuesto delegacional. 
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En lo sucesivo, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) realizará la elección cada tres años el primer 
domingo de agosto y los comités y consejos se instalarán el 1º. de octubre del año de la elección. 

En esta primera elección, 75 colonias no tendrán jornada electiva al no registrarse una sola fórmula. 

Los comités de 154 colonias se integrarán con cinco ciudadanos, debido a que sólo se registró en ellas una sola 
fórmula y en el resto de las colonias, mil 546, los comités se constituirán con nueve ciudadanos, como señala la 
Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal, lo mismo que los consejos de los 40 pueblos de usos y 
costumbres. 

Sin embargo, el principio de igualdad que la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) pretendió imprimir 
a dichos órganos de representación vecinal, finalmente no estará garantizada por el mecanismo que los mismo 
diputados locales establecieron para su integración, de modo que un comité vecinal o consejo del pueblo podría 
quedar formado, en el caso más extremo, por sólo dos mujeres y siete hombres o viceversa. 

Esto quedó evidenciado en las participaciones de consejeros electorales y representantes de los partidos políticos 
durante la sesión en la que se aprobaron los criterios para la asignación de integrantes de los comités y consejos. 

La ley dispuso que para el registro de fórmulas se observará el principio de equidad de género, por lo que no 
podrán exceder tres integrantes del mismo género, pero en la integración de los comités y consejos no hizo tal 
previsión. 

Si sólo participaron dos fórmulas se integrará con los cinco integrantes de la que obtuvo más votos y cuatro de la 
segunda; si participaron tres, a los cinco integrantes del primer lugar se agregarán dos del segundo y dos del tercer 
lugar; si contendieron cuatro o más fórmulas, a los cinco del primer lugar se sumarán dos del segundo, uno del 
tercero y uno del cuarto. 

Hoy se instalarán en toda la ciudad 2 mil 599 mesas receptoras de votos en escuelas públicas y privadas, oficinas, 
espacios públicos, áreas de uso común y en algunos lugares privados. 

La votación comenzará a las 9 y cerrará a las 17 horas o hasta que emita su voto la última persona en fila a esa 
hora. Después del cierre de la votación, cada mesa dará a conocer el resultado, pero el cómputo total se efectuará 
en las direcciones distritales del IEDF, así como la integración de los comités y consejos del 25 al 30 de octubre y 
las constancias correspondientes se entregarán a los ciudadanos del 1O al 6 de noviembre. 
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John Ackerman llama al IFE a dejar de ser un simple administrador de los comicios 

Riesgo de que se redite la crisis de 2006, si autoridades 
electorales no asumen retos 

El TEPJF debe ser una instancia con plena jurisdicción para imponer el estado de derecho, indica 

EMIR OLIVARES ALONSO 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 15 

Si las autoridades electorales no asumen sus nuevos retos, existe el riesgo de que la crisis suscitada en la elección 
presidencial de 2006 se redite en 2012, advirtió John Ackerman, del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

Para evitarlo, subrayó, el Instituto Federal Electoral (IFE) debe dejar de ser un simple administrador de los 
comicios y el Tribunal Federal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya no tiene que conformarse sólo con 
ser una instancia de nulidad. 

Consideró que el contexto actual en el país obliga a ambas dependencias a modificar su comprensión del derecho 
electoral y la concepción de sus funciones, las cuales deben asumir a plenitud. Señaló que el IFE tiene que 
comportarse como un órgano regulador del espacio político electoral, y el tribunal como una instancia con plena 
jurisdicción para imponer el estado de derecho en la materia. 

Entrevistado al cierre de las actividades del seminario Elecciones 2012. En busca de equidad y legalidad, 
organizado en el IIJ, el académico comentó que técnicamente ya inició la carrera para 2012, y todas las señales que 
están dando hasta hoy las instituciones electorales es que van a tener la misma actitud que tuvieron en 2006: ir 
por lo fácil y actuar tarde. 

Aseveró que las autoridades electorales, en particular el IFE, ya no deben vivir de la nostalgia de las glorias del 
pasado, sino que en su 20 aniversario es tiempo de que madure. En lugar de buscar esos aplausos de su juventud, 
tiene que asumir los nuevos retos de su madurez para imponer el pleno estado de derecho. Hace años se luchó por 
su autonomía del gobierno y partido de Estado; ahora es tiempo de que lo hagan respecto de los poderes fácticos: 
medios de comunicación, grandes empresarios, partidos políticos y narcotráfico. 

El investigador aseveró que las instituciones electorales deben tener una interpretación creativa y avanzada de la 
ley. 

“Eso fue lo que construyó la legitimidad del IFE de 1996 a 2003, no fue por una lectura limitada, legalista de 
estricto derecho como logramos construir el instituto de ese periodo. Es a partir de aceptar y reconocer que en la 
ley electoral hay trampas explícitamente puestas por los partidos. Antes el IFE no podía investigar quejas, pero en 
los hechos fue más allá de lo que decían las normas e investigó y sancionó tanto en Amigos de Fox como en el 
Pemexgate, por ejemplo.” 
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Si bien la ley electoral de 2007-2008 aún presenta imperfecciones, indicó, otorga grandes facultades al IFE y lo 
peor es que esta instancia no las ejerza y siga siendo un órgano chiquito y burocrático. Antes no las tenía y buscaba 
formas para ejercerlas; ahora que las tiene busca pretextos para no actuar. 

Explicó que el seminario –en el que participaron actores políticos y de la academia, y se realizó la semana pasada– 
es un intento de adelantarnos para evitar que en las elecciones de 2012 se presente una situación similar a la de 
hace cuatro años. Por esto, las conclusiones de las labores de las diferentes mesas de trabajo se presentarán ante el 
Congreso de la Unión a fin de que éste las considere. 

Una de las mesas que más controversia generó fue en la que se abordó la transparencia en los partidos políticos, 
donde el panista Ricardo García Cervantes, el priísta Jesús Murillo Karam y el perredista Rafael Hernández 
Estrada se manifestaron en contra de que los partidos sean sujetos obligados de rendición de cuentas y advirtieron 
que es más un asunto de falta de ética que de normas. 

En la referente al blindaje para evitar que dinero ilegal entre a las campañas, Samuel González, investigador de la 
Facultad de Derecho de la UNAM, consideró que la estructura del sistema político electoral en México ocasiona 
que quien aspire a altos cargos de elección popular –principalmente a la Presidencia– sólo pueda ganar con 
financiamientos ilícitos, debido al nivel de gastos en campaña que alcanzan entre 450 y 500 millones de dólares y 
el IFE sólo otorga un promedio de 70 millones de dólares. 

 

 

Los gobernadores Oliva y Adame convierten en mitin fiesta de cumpleaños de la panista 

Destapan a hermana de Felipe Calderón para gobernar 
Michoacán 

Muerte de invitado priísta ensombrece el convite al que acudieron unas tres mil personas 

EDUARDO FERRER 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 31 

Álvaro Obregón, Mich., 23 de octubre. Funcionarios del gobierno federal y militantes distinguidos de los partidos 
Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) se reunieron en la hacienda de Tzintzimeo para 
celebrar el cumpleaños 54 de Luisa María Calderón Hinojosa, de la cual salió convertida en candidata a la 
gubernatura. Micrófono en mano, los gobernadores de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, y de Morelos, 
Marco Antonio Adame Castillo, dijeron ante los casi 3 mil invitados que estaban ante la candidata del PAN a la 
gubernatura. “¡Cocoa gobernadora!, ¡Cocoa gobernadora!”, respondían los comensales. 



 
DOMINGO 24 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
6 

La fiesta se suspendió abruptamente debido la muerte del diputado local priísta Eduardo Villaseñor Meza, quien 
fue atropellado poco después de abandonar la fiesta afuera del salón ubicado a 27 kilómetros de Morelia y a tres 
kilómetros del aeropuerto. El legislador había estacionado su camioneta al borde de la carretera federal Morelia-
Zinapécuaro y cuando se disponía a subir, un camión lo arrolló. 

Oriundo de La Piedad, Villaseñor Meza era hijo del ex gobernador Eduardo Villaseñor Peña, cuya gestión sólo 
duró 22 días y pereció también en un accidente dos años después de haberse separado del cargo. 

Antes, debajo de dos enormes toldos blancos, cuando el grupo musical que amenizaba el convite terminó su 
participación, los gobernadores Adame Castillo y Oliva Ramírez convirtieron aquello en un mitin. 

“Yo les digo a ustedes los michoacanos: tenemos en Cocoa a una gran mujer, a una líder con sensibilidad y 
compromiso. Y tiene en nosotros a sus amigos, quienes luchan y luchamos con ella por cambiar todo lo que no nos 
gusta de México. Cocoa: que Michoacán sepa siempre que cuenta contigo, y que durante los próximos años 
tengamos la oportunidad de alzar juntos la bandera por el bien común. ¡Viva Cocoa!”, dijo el morelense. 

El guanajuatense no se quedó atrás: “Llegó la hora de que en Michoacán siga ascendiendo la bandera gloriosa de 
Acción Nacional. La bandera que le diga a Michoacán: ‘aquí está el nuevo sistema político mexicano; aquí está el 
humanismo político; la bandera que de cara al sol llegue y diga: aquí nace y se construye la patria ordenada y 
generosa que soñaron nuestros fundadores y que nos toca construir’. Cocoa… que Dios te bendiga. ¡Cocoa para 
muchos años!”. 

La hermana del presidente Felipe Calderón tendría de contendiente a la candidatura al senador Marko Cortés, del 
grupo de Santiago Creel Miranda. 

Además de la gubernatura, en noviembre de 2011 se renovarán también las 40 diputaciones locales y 113 alcaldías 
de Michoacán, gobernado por el Partido de la Revolución Democrática. 

Para festejar a Cocoa y para presentarla, asistieron los secretarios federales de Economía, Bruno Ferrari; de Salud, 
José Ángel Córdova Villalobos; del Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira Quezada; además de diputados federales y 
locales. 

En Chilpancingo, Guerrero, Marcos Efrén Parra Gómez solicitó ante el Instituto Electoral del Estado registro como 
aspirante del PAN a la gubernatura para las elecciones del 30 de enero. El ex delegado del Instituto Mexicano del 
Seguro Social estuvo acompañado de unos 300 militantes. El próximo lunes el priísta Manuel Añorve Baños 
registrará su candidatura para el mismo cargo. 

En Coahuila, el Consejo del PAN aprobó por unanimidad la alianza con otras fuerzas políticas, a excepción del 
PRI, de cara a los comicios del próximo año, cuando se renovarán la gubernatura y el Congreso local, informó 
Carlos Orta Canales, presidente estatal del blanquiazul. 

Con información de Ernesto Martínez, Sergio Ocampo y Notimex 
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El diputado Roberto Gil se pronuncia por una renovación generacional en el panismo 

Las alianzas son para quienes no están en el poder; AN lo 
ejerce: Cecilia Romero 

Coinciden los candidatos a la presidencia blanquiazul que el partido tiene tareas pendientes 

GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 14 

Cecilia Romero, candidata a la dirigencia nacional del PAN, rechazó la posibilidad de establecer una alianza 
electoral en los comicios presidenciales de 2012 con otras fuerzas políticas, ya que este tipo de estructuras se 
construyen para derrotar a quien se encuentra en el poder. Mencionó que el caso clarísimo es el de Oaxaca, donde 
el PRI tenía más de 80 años de gobernar y era necesario buscar la alternancia. Pero una alianza del PAN en 2012 
no tiene sentido ni parece lógica cuando es Acción Nacional el que está gobernando, puntualizó. 

Tiempo de autocrítica 

Por su parte, el diputado federal Roberto Gil, también aspirante a la jefatura del blanquiazul, expuso que su 
partido tiene retos muy importantes de cara a los próximos comicios presidenciales de 2012. 

Por ejemplo, el legislador puntualizó que debe reanimarse, articular una renovación generacional, ocupar más 
espacios públicos, generar un discurso en el cual los ciudadanos puedan ver el resultado de la función de gobierno 
y por qué ciertas políticas deben tener continuidad o ser fortalecidas. 

Si bien la administración federal tiene un balance positivo, agregó que también hay que ser autocríticos y observar 
que hay saldos pendientes y muchas cosas que corregir. El cambio debe ser más profundo, subrayó el aspirante. 

Entre las políticas públicas que deben mantenerse enumeró, en primer lugar, la de seguridad, en contraparte 
consideró necesario contener el gasto público desmedido, regresivo y los subsidios indiscriminados. 

Gil Zuarth, quien hoy solicitará su registro como candidato a la presidencia del PAN, reconoció que ese instituto 
ha perdido la confianza en sí mismo y la forma de recuperarla es aceptar que hemos hecho importantes 
contribuciones a la modernización de México y también decir que tenemos muchas tareas por hacer. 

Receptora de severas críticas por su interés en buscar la jefatura del blanquiazul, pese a que durante su gestión en 
el Instituto Nacional de Migración (INM) se registró la matanza de 72 migrantes centro y sudamericanos en el 
estado de Tamaulipas, Cecilia Romero dijo respetar esos señalamientos, pero que no los comparte. 
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Hay razones válidas y otras no tanto para hacer ese tipo de críticas tan acervas; dicen que a quien no le guste el 
agua salada que no se meta al mar, y yo estoy en el mar porque me gusta la discusión y el debate, resaltó la ex 
funcionaria con una militancia de más de 30 años. 

Al hacer un balance del PAN, expuso que es necesario resolver el dilema de qué tan cerca debe estar el partido del 
jefe del Ejecutivo federal. Se trata, continuó, de un tema que hay que terminar de debatir y definir, pues ya ha 
provocado situaciones complicadas. 

Luego de recordar que en el viejo régimen priísta el presidente tomaba todas las decisiones en su partido, destacó 
que en Acción Nacional se ha hablado de sana distancia y democrática cercanía. Pero se requiere fijar cuál es la 
relación que debe haber. 

Hay que poner orden 

Desde su punto de vista, dijo que el PAN tiene que apoyar al presidente y al gobierno emanado de sus filas, en 
tanto sus políticas públicas tienen que ver con la identidad del instituto político, y al gobierno por su lado, le debe 
interesar una relación de respeto y cordialidad con su partido. 

Tambien señaló que hay que poner orden en Acción Nacional; revisar la normatividad interna para aplicarla y 
analizar la forma cómo se hacen las afiliaciones y cómo se selecciona a los candidatos. 

En entrevista con este diario, Romero se manifestó partidaria de construir la unidad interna del blanquiazul a 
partir del diálogo y la discusión, y no imponerla por decreto y menos aún manteniendo una actitud agachona, 
omisa y acrítica. 

Aceptó que llegó un poco tarde a la contienda por la presidencia panista, pero confió en que ganará la elección, 
pues aseguró que apela al voto maduro y razonado de los consejeros. 

Por último descartó que haya peligro de fractura en el PAN por el proceso interno si se mantiene un pacto de 
damas y caballero para jugar limpio y con transparencia; si no hay líneas, consignas, boycots, fuego amigo o mano 
sucia, enfatizó. 
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En su comparecencia ante la comisión de orden llama a la unidad 

Recuerda Manuel Espino las victorias de su gestión para evitar 
ser expulsado 
GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 14 

Luego de comparecer ante la Comisión de Orden del estado de Sonora, el ex dirigente nacional del PAN, Manuel 
Espino Barrientos, dijo ayer que salió contento y satisfecho de la reunión, pues aseguró que defendió su caso con 
los argumentos del panismo de 1939, que siguen vigentes. 

Espino se presentó ante los comisionados para exponer las razones por las cuales no procede su expulsión de 
Acción Nacional, medida que solicitó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) con el señalamiento de que el 
duranguense traicionó a su partido al llamar a votar por candidatos de otras fuerzas políticas en julio pasado. 

Tras la reunión que inició a las ocho de la noche y concluyó en la madrugada, el ex presidente del PAN resaltó el 
interés de la Comisión de Orden por resolver la controversia que hay entre él y el CEN, con apego a derecho, a los 
estatutos y reglamentos internos y al espíritu de justicia que debe prevalecer en la resolución de este tipo de 
situaciones. 

Recordó que quizá es el militante que como dirigente del blanquiazul le ha reportado los mayores éxitos a este 
partido en 71 años de historia y consideró que no es el cuadro más deseable para Acción Nacional, que el CEN 
pretenda sacar a uno de los panistas que más triunfos le ha dado. 

Pero si se aprueba su salida, reiteró que recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Más 
adelante, confió en que la Comisión de Orden decidirá que no procede su expulsión, tras demandar al CEN que 
entienda que no es el momento de la persecusión: de hecho subrayó que nunca lo ha sido, pero hoy menos que 
nunca, pues se debe buscar la unidad y la cohesión de los panistas para fortalecer el partido rumbo al reto de ganar 
la presidencia en 2012. Allí el PAN nos va a necesitar a todos. No sobra uno. 

Manuel Espino añadió que si el presidente Felipe Calderón tiene interés en verlo fuera del PAN, que rectifique por 
el bien del panismo. 

La Comisión de Orden tiene hasta el próximo 11 de noviembre para emitir su resolución sobre el caso. De ser 
desfavorable a Espino o al CEN, cualquiera de los dos puede recurrir a la Comisión de Orden nacional, y una vez 
que esa instancia dé a conocer su fallo, aún se puede llegar al tribunal electoral. 

 

 



 
DOMINGO 24 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
10 

La misma sociedad apuesta por la alternancia: líderes de PAN y PRD 

Va en camino una alianza que tenga fuerza para derrotar al PRI 
en Edomex 
RENÉ RAMÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 31 

Nezahualcóyotl. Méx., 23 de octubre. Los dirigentes del PAN y del PRD en la entidad realizaron por primera vez en 
el valle de México una reunión con su militancia a la que propusieron integrar una alianza con miras a los 
comicios de 2011 para gobernador. 

Senadores, diputados federales y legisladores locales, así como simpatizantes de ambos partidos se congregaron 
en el gimnasio de la Universidad La Salle, plantel Nezahualcóyotl, para participar en el segundo foro Alternancia 
con Alianza. 

Germán Octavio Olivares y Luis Sánchez Jiménez, líderes estatales de PAN y PRD, respectivamente, coincidieron 
en que los mismos ciudadanos están empujando una alianza electoral que tendrá la fuerza para derrotar al PRI y al 
gobernador Enrique Peña Nieto, y pese a la postura del ex jefe de gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel 
López Obrador y de las dirigencias nacionales del Partido del Trabajo (PT) y Convergencia que no apoyan unirse al 
PAN, aseguraron que ésta va en camino. 

El perredista Luis Sánchez sostuvo que la gente pide un cambio y está volteando a ver la posibilidad de que por fin 
nos deshagamos de un gobierno que ha sido corrupto más de 80 años. 

–¿La gira de López Obrador sigue dañando al PRD? 

–Sí, pero sobre todo a los mexiquenses. Hay que decirlo, muy claro: quita una posibilidad de deshacerse del grupo 
Atlacomulco, que es de los más corruptos a escala nacional. 

Lamentó que no acudieran los dirigentes de PT y Convergencia. De este último aclaró que estaba confirmada su 
presencia; aunque seguro fue a raíz del anuncio que hizo su dirigente nacional Luis Walton (de que no harán 
alianza con el PAN) por lo cual no asistieron. 

Octavio Olivares detalló que la sociedad está consciente de que la entidad necesita alternancia. 

–¿La gira de la lealtad de López Obrador, de qué forma afecta la formación de la alianza? 

– Creo que él es un personaje que tuvo su tiempo y para mí no amerita comentario. 

Dijo que aún faltan dos grandes movimientos en Naucalpan y en Toluca, donde se espera se sume la militancia de 
PT y Convergencia 
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Al acto acudieron diputados federales mexiquenses de ambos partidos y militantes de Naucalpan, Texcoco, 
Amecameca, Ecatepec, Toluca, Chalco, Chimalhuacán y Neza. En primera fila, estuvieron los senadores Héctor 
Bautista López del PRD y Ulises Ramírez Núñez del PAN. 

También asistió Xóchitl Gálvez, ex candidata al gobierno de Hidalgo, como ponente del acto y advirtió, para 
conocimiento del gobernador Peña Nieto, que ella sí es una alborotadora pero de conciencias y por ello vendrá a la 
entidad mexiquense cuantas veces sea necesario a apoyar la alianza PAN-PRD. 

Llamó a los militantes de ambos partidos a pensar primero en proponer un proyecto de gobierno común y después 
pensar en el candidato. Éste,dijo, tiene que cumplir con tres requisitos: No ser ratero, no ser huevón y no ser 
pendejo y les aseguró que va a triunfar. 

 

Va gobernador de Coahuila por dirigencia del PRI 
LUZ MARÍA RIVERA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 14 

Boca del Río, Ver., 23 de octubre. El gobernador de Coahuila, Humberto Moreira Valdez, admitió aspirar a la 
dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con la oferta de dos candados, que implican 
que el líder debe abstenerse de buscar la candidatura presidencial o cualquier otra postulación en el proceso 
electoral de 2012. 

Tricolor a Los Pinos 

En rueda de prensa conjunta con Fidel Herrera Beltrán, gobernador de Veracruz y presidente de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago), Moreira dijo trabajar abiertamente para encabezar su partido y estar 
dispuesto a competir con cualquiera. Además, dio por seguro que será un priísta el próximo ocupante de la 
residencia oficial de Los Pinos. 

Durante la conferencia realizada en el Café La Parroquia y tras la entrega del apoyo recabado en Coahuila para los 
veracruzanos damnificados por el huracán Karl y la tormenta tropical Matthew, Moreira dijo que solicitó la 
compañía de su colega veracruzano para platicar de política nacional y conocer si buscará la candidatura 
presidencial en 2012. 

Moreira también acompañó a Herrera Beltrán a la casa del ex presidente Adolfo Ruiz Cortines, que fue 
reinaugurada y abierta al público como museo en el puerto de Veracruz. 
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La realidad desmiente las afirmaciones del Ejecutivo, advierten 

La urbe fronteriza es una tierra de nadie, deploran legisladores 
ANDREA BECERRIL Y ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 6 

Legisladores de PRI, PRD y PT advirtieron que la nueva masacre de jóvenes en Ciudad Juárez es prueba del 
fracaso de la estrategia del presidente Felipe Calderón para combatir al crimen organizado y de su incapacidad 
para gobernar el país. 

Ciudad Juárez es una tierra de nadie, no se puede ocultar que hay ingobernabilidad y que ni el elevado número de 
cuerpos policiacos puede frenar los ataques a la población, advirtió el senador priísta Carlos Jiménez Macías. 

La diputada María Esther Sherman Leaño, también del tricolor, dijo que los ciudadanos no quieren seguir viendo 
sangre y están optando por repliegue. 

El senador perredista René Arce aseveró que la realidad en Juárez desmiente las afirmaciones del Presidente de 
que la situación va a cambiar, ya que los grupos de la delincuencia organizada siguen generando terror en ese 
municipio fronterizo. 

A más soldados, más policías y más dinero, lo que resulta no es más seguridad, sino más muertos, recalcó a su vez 
el coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal. 

Pese a lo anterior, abundó, Calderón se niega a escuchar a diversos sectores y mantiene su política incorrecta, 
basada en “operativos ruidosos, mediáticos, carentes de investigación y de tareas de inteligencia, que sólo 
provocan el desgaste del Ejército como institución”. 

El diputado del PRI Fernando Morales expuso que “se comprueba que la estrategia en materia de seguridad 
pública promovida por Calderón es anodina porque no ataca de fondo las variables que en conjunto han generado 
los actuales parámetros de la violencia criminal. 

La masacre obliga a emprender un pacto de unidad nacional, el cual debe establecerse por encima de absurdas 
rencillas políticas que han propiciado un debilitamiento de las autoridades nunca visto. 

El diputado perredista Jesús Zambrano demandó analizar si es conveniente establecer un acuerdo original, que en 
unidad permita a los mexicanos resolver la creciente e incontrolable violencia e inseguridad. Su compañero de 
bancada Armando Ríos Piter resaltó que es necesario convocar a los mexicanos a un pacto fundacional que nos 
permita ver en la seguridad el vínculo para aliviar el desgaste tan grande del Ejecutivo federal. 

El panista Felipe González, presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, consideró que el comando 
asesino que victimó a 14 jóvenes actuó para provocar a las fuerzas federales y responsabilizó de los hechos a las 
autoridades locales.  
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La multa al PT, por miedo a su participación en elecciones 

Condena López Obrador los asesinatos de Torres y Pazos 

Exige poner fin a la violencia que se vive en todo el país 

ALMA E. MUÑOZ 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Domingo 24 de octubre de 2010, p. 13 

Santa María Rayón, Méx., 23 de octubre. Da la impresión de que (Felipe) Calderón está pasmado, rebasado por la 
descomposición social en el país. No sólo es deshonesto; ha demostrado ser muy incapaz. No quiero usar otra 
palabra más fuerte, pero es insoportable lo que está sucediendo, aseguró Andrés Manuel López Obrador tras 
conocer que hubo otra matanza de jóvenes en Ciudad Juárez, Chihuahua, y que fueron asesinados Catarino Torres 
Pereda, secretario general del Comité de Defensa Ciudadana, y Heriberto Pazos Ortiz, dirigente del Movimiento de 
Unificación y Lucha Triqui, ambos reconocidos líderes sociales de Oaxaca. 

Al concluir las asambleas que encabezó este sábado en cinco municipios mexiquenses, durante la denominada 
Gira de la lealtad, manifestó que ya es tiempo de que el panista (Calderón) cambie su estrategia policiaco-militar, 
porque no ha dado resultados en la lucha contra el crimen organizado: 

“No podemos acostumbrarnos a que todos los días haya asesinatos como si nada pasara (…) Ya  basta de discursos, 
de mentiras y de justificaciones.” 

En entrevista, señaló: Que Calderón diga si puede con su responsabilidad. 

Además, agregó, ya es tiempo de que den la cara los responsables de la imposición de Calderón (en la Presidencia 
de la República), porque la culpa no es sólo de él; citó a Claudio X. González, Emilio Azcárraga, Roberto 
Hernández, Elba Esther Gordillo y (Carlos) Salinas (de Gortari), para que se hagan corresponsables del daño que 
ocasionan al país al imponer a una persona que no tenía capacidad para dirigirlo. 

Es momento, apuntó López Obrador, de ofrecer disculpas y hacer una revisión a fondo de lo que está sucediendo, 
con el propósito de enfrentar estos problemas con una estrategia nueva. 

Horas antes, entrevistado en Joquicingo –segundo punto de su recorrido–, consideró excesiva la multa que el 
Consejo General del Instituto Federal Electoral impuso al Partido del Trabajo (PT) –más de un millón de pesos– 
por los espots en los que hizo referencia a la mafia del poder y utilizó imágenes de Felipe Calderón, Enrique Peña 
Nieto y Carlos Salinas de Gortari. 

Aseguró que las acciones de ese tipo tienen su origen en el nerviosismo que provoca a la mafia en el poder que el 
Movimiento Nacional en Defensa del Petróleo, la Economía Popular y la Soberanía haya anunciado que 
participará en la elección presidencial de 2012, y en la renovación de la gubernatura del estado de México, en julio 
de 2011. 
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Sostuvo que se impuso la sanción económica al PT, porque es el partido que me da los espacios en radio y 
televisión, no mi partido (PRD), porque los dirigentes nacionales (perredistas), que tampoco dirigen mucho, 
llegaron a un acuerdo con Calderón y ahora quieren aliarse con el PAN. 

“Nosotros –insistió en sus discursos en Joquicingo, Santa María Rayón, Malinalco, Texcalyacac y Tenango del 
Valle– no aceptamos ese acuerdo electoral, y si los líderes perredistas insisten en ello, vamos a construir una 
alianza alterna, con candidato propio, entre PT, Convergencia, bases perredistas y ciudadanos sin partido. 

¿A quién se le ocurre que aliarnos con la mafia, con los opresores, con los verdugos del pueblo, va a mejorar la 
situación de la mayoría de los ciudadanos del estado de México?, resaltó. 

En Texcalyacac, López Obrador señaló que la lucha emprendida por el movimiento que encabeza no es fácil; nos 
enfrentamos a intereses muy poderosos. Afirmó que la mafia en el poder se vale hasta de algunos medios de 
comunicación para atacarlo, y dijo que sólo están a la espera de ver qué error cometemos. Si no hay gente, es que 
no tenemos apoyo; y si hay, es que vienen acarreados a las asambleas que realiza en municipios mexiquenses, 
desde el 23 de septiembre, dijo. 

 

El Despertar 

50 años de abogado 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

Al cumplir 50 años de abogado esta semana he hecho curiosas reflexiones que quisiera compartir. Para empezar: 
no estoy de acuerdo con tanta calumnia contra la abogacía. Nuestra cercanía en grupo es considerada maldición 
gitana. Se dice que no se puede vivir con nosotros ni sin nosotros. Como muchos, elegí esta carrera porque las 
matemáticas no estaban en la lista de materias y tenía un pariente cercano que me ayudó a abrir brecha. Hice un 
matrimonio de conveniencia con la abogacía que terminó siendo de amor. No sólo me dio un buen pasar; su 
práctica me pareció divertida. Aprendí a entender los conflictos humanos, la necesidad vital de llegar a acuerdos. 
El criterio jurídico ayuda a entender la estructura del Estado, lo que es muy útil para la política. En realidad sólo 
practiqué 40 años, los 10 recientes he estado metido en la política, que es más intensa, dura, emocionante, 
riesgosa y, si se practica como se debe, mucho más útil. 

Miguel Ángel Granados me elogió al decir que me admira porque dejé mi despacho próspero para seguir la causa 
de AMLO. Es un reconocimiento generoso y lo agradezco de corazón. Pero no he hecho ningún sacrificio. Me 
siento rejuvenecido.  

Lamento que muchos insulten a la política y a los políticos desde lejos, sin atreverse a bajar al ruedo. También 
lamento que muchos de mis compañeros se hayan vuelto reaccionarios. Harían mucho bien al país si en lugar de 
dedicarse a la neurosis contemplativa se comprometen en serio. No me hago ilusiones. 
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En la época de mi graduación crecíamos 6 por ciento y no había desempleo: creímos vivir el milagro mexicano, 
pero era una prosperidad superficial. La desigualdad histórica se mantenía. No logró crearse un mercado interno. 
Atribuir poder mágico al presidente era una tontería. El tapadismo, una abyección. La oligarquía maniató a los 
presidentes. Ninguno fue verdadero estadista: los hubo frívolos, incontinentes verbales, dos perversos y los dos 
recientes, ineptos. En estos años se completa un lento derrumbe. La crisis de la posrevolución a la que se refería 
Cosío Villegas en 1948 se acerca a un desenlace. Lamento decir que mi generación ha llegado a la orilla final con 
las manos vacías. 

Es difícil que yo viva más de dos décadas. Tengo la fantasía ociosa de imaginar México después de mi muerte. No 
caigo en el escepticismo y menos en el franco pesimismo. Creo que el país se salvará porque tiene inmensos 
recursos. El mayor: su gente. Mi trabajo político me ha puesto en contacto con la base social, con el verdadero 
pueblo de México. Sus cualidades son enormes. He aprendido a respetarlas y quererlas. La salvación vendrá si se 
organizan, no de la elite. Es demasiado miope y egoísta. El legado de la nueva generación será el renacimiento de 
México. 

jaorpin@hotmail.com 

 

A la mitad del foro 

En el amarrar está el gane 

LEÓN GARCÍA SOLER 

En el palenque cada partido trae su gallo. Y los ponen a simular pelea con una moña, un gallito sin navaja, puesto 
nada más para calentar a los que sí les van a amarrar navajas en los espolones y soltar, a tiempo y con pulso firme, 
una vez que el juez presente a los partidos, convoque a hacer las apuestas y proceda con el llamado ritual: ¡Cierren 
las puertas! Hoy cualquiera es bueno en corral propio o ajeno. Y se adelantan los tiempos; se anuncia la pelea del 
giro y el colorado de los partidos enfrentados, confrontados. Por eso, en el palenque y en la política, les dicen 
partidos. Hagan su juego, señores. Ya se dio el banderazo de salida para el 2012, dijo el consejero del IFE Marcos 
Gómez, único que votó en contra de declarar infundada la queja del PAN contra Andrés Manuel López Obrador y 
el PT por presuntos actos anticipados de campaña. Valga lo de banderazo metafórico; sean gallos en el palenque, 
sean caballos en carrera parejera, como la que concluyó con el grito de la Chona Guzmán: ¡Anda y vete, 
desgraciado; vete a robar a tu tierra! 

Cuando de gallos se trata, en el amarrador está el gane. ¿Se imagina usted al partido de López Obrador confiado si 
el amarrador de las navajas de su gallo fuera Manuel Camacho? ¿O al de Marcelo Ebrard seguro de que el suyo va 
a ganar a pasagallo, si el amarre estuviera en manos de doña Rosario Ibarra? Ya no digamos de René Bejarano, 
operador y apostador con otras delicadas funciones a su cargo. Ha de ser de su partido. Por eso el rechazo firme a 
la alianza del PRD y el PAN en el estado de México. Y en la grande, la de 2012: alianza propuesta por los que 
todavía creen en los tapados o en el juego de la gallina ciega. O de las sillas musicales, con polkos y pelados atentos 
al súbito silencio y educadamente dispuestos a dejar la silla, la mera silla, diría Eufemio Zapata, a uno de los 
rítmicos participantes. 
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Apenas estamos ante el prólogo en la elección de gobernador en la entidad con más votantes, con más de 10 
millones de ciudadanos registrados, con credencial del IFE y la participación más elevada del ingreso federal para 
el gasto público estatal. Y no hay partido que haya tomado partido. Marcelo Ebrard se suma al recorrido de López 
Obrador. Coinciden en señalar al enemigo a vencer: el PRI de antaño; el retorno de los brujos de Salinas; impedir 
a toda costa que Enrique Peña Nieto sea el gallo en el palenque en la pelea estelar de 2012. 

Y si se quedarán solos, ¿cómo iban a resolver la pelea entre ambos? Sin amarradores, sin soltadores, sin navajas, 
sin apostadores en espera de que el juez proclame: ¡Este ganó y esta perdió! ¿No hay quién reclame?: ¡Abran las 
puertas! A la hora del recuento de votos y la declaratoria de vencedor en la elección, a nadie le importa quién de 
los dos era el mejor posicionado. No hay pelea entre ellos, dicen. Pero López Obrador los ha llamado traidores y ha 
declarado en las plazas públicas del país entero que los de arriba del PRD ya entregaron la plaza y se pusieron al 
servicio del PAN, del espurio que les robó la Presidencia en 2006. Los de afuera vienen a alborotar y se van, ha 
dicho Enrique Peña Nieto. 

Pero el PT ya declaró que es del partido de López Obrador y Convergencia ya tiene candidato a gobernador del 
estado de México: el diputado Alejandro Gertz Manero, de la bancada de Convergencia, pero confeso diputado 
ciudadano (no hay de otros, es requisito primordial serlo), quien acepta pero reclama el derecho ciudadano a 
formular programa político aceptado por los que no van con el PRD. Grande y omnívora es la democracia sin 
adjetivos y partidos sin objetivos. 

Pero en el ancho y amargo mundo exterior al de los partidos que no toman partido, la realidad impone su 
apabullante presencia y en el mundo de las ideas se generan corrientes, se reanima la memoria, se conjugan los 
verbos prevenir y programar, se dan afortunadas coincidencias. Así sean conmemoraciones fúnebres: el mismo día 
se conmemoran las muertes de Plutarco Elías Calles y de Lázaro Cárdenas. Y en estos días perdió el mundo al gran 
historiador Friedrich Katz, quien, nos recuerda Tanalís Padilla en La Jornada: frecuentemente expresó su 
admiración por al carácter vivo que seguía teniendo la Revolución en el presente mexicano. Y hay que recordar 
aquí la sobresaliente paradoja que hace poco nos hiciera notar Katz: 

Las clases dominantes, hacendados, aristocracia pulquera, los derrotados del porfiriato no fueron perseguidos ni 
llevados al cadalso por los revolucionarios; y los vencedores de la Revolución, Madero, Carranza, Zapata, Villa, 
Obregón, entre muchos otros, fueron asesinados. Cárdenas envió a Calles al ostracismo. Se acabó el maximato y se 
acabó la fiesta de las balas. Hay que leer a Katz y saber lo que festejamos este centenario. En el Monumento a la 
Revolución, Cuauhtémoc Cárdenas recordó los logros de quienes hicieron la Revolución, destacadamente Lázaro 
Cárdenas. Llamó a crear un frente progresista para impulsar una política social de Estado, seguridad social 
universal, restaurar derechos laborales y democratizar el sindicalismo; empleo y un mundo estable de trabajo; 
educación, educación, educación. No se propuso gallo para ese partido. Pero no estará alejado del palenque. 
Porque no basta postular la desaparición del PRI, si ha de ser de la mano del verdugo de la derecha fascistoide. 
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381 consejeros del PAN elegirán dirigente nacional el 4 de diciembre próximo. Y se inscriben como si de verdad 
fueran a un palenque. Irreprochable el método paras elegir al dirigente de un partido que nació para combatir al 
cardenismo de la revolución social.  

Brega de eternidad que se redujo a hoy con la llegada de Fox al poder bajo la tutela de los dueños del dinero y la 
bendición eclesiástica. Ni un ápice va ceder el índice de Felipe Calderón. Cecilia Romero pide el mando sin rubor 
alguno, por lo que llama haber tropezado con el asesinato colectivo de indocumentados durante su gestión en 
Migración. El Señor se encargará de separar los buenos de los malos, dijo un medieval antecesor. Francisco 
Ramírez Acuña ya fue gobernador de Jalisco, secretario de Gobernación y diputado federal: quiere dirigir el PAN y 
la campaña presidencial de Santiago Creel. Hoy se registra Roberto Gil Zuarth, directamente de Los Pinos, sin 
asustar a los que han seguido sin sombra de duda al senador Gustavo Madero, corto de ideas y de propuestas: 
candidato sin tacha de Felipillo santo, el de la guerra sin tregua que recibió en Michoacán al colombiano Álvaro 
Uribe y a Óscar Arias, de Costa Rica. 

Apenas dejó la presidencia Uribe y, dijo Calderón, ya lo extrañamos ... en una América Latina exacerbada, o si 
ustedes quieren entusiasmada con el retorno y el renuevo del populismo, de la demagogia de la autocracia y de la 
invencibilidad del crimen. Tal cual. Y en la Patronal escucharon a Óscar Arias, premio Nobel de la Paz, decirles 
que los estados latinoamericanos son muy débiles porque los ricos no pagan impuestos ... los pobres pagan 
impuestos para que les sirvan a los ricos que tienen a sus hijos en las mejores universidades. En San Lázaro, 
Francisco Rojas hace valer la mayoría. Y los gobernadores imponen la creación de un fondo de ayuda para las 
regiones víctimas de siniestros naturales. Para enfrentar el desastre político se presenta en Internet Manlio Fabio 
Beltrones y anuncia que va a recorrer el país entero. Empiezan a tomar partido. Suavecito Manlio Fabio, pero no 
son tiempos para parecer ebrio de poder y bacanora. 

 
 
Los derechos humanos al limbo 
ARNALDO CÓRDOVA 
 

Nadie lo entiende ni ha habido intento alguno por explicarlo, pero es un hecho que los derechos humanos, cuyo 
régimen jurídico internacional fue uno de los mayores afanes de la Organización de Naciones Unidas desde su 
fundación, siempre han sido para todos los gobiernos mexicanos, incluidos los priístas, una especie de adorno o 
algo así como una materia que no les concierne directamente. La actitud de verdad miserable del gobierno panista 
de enviar una iniciativa de reforma del Código de Justicia Militar al Legislativo en la que, ante los reclamos de 
muchos de los actores en la política mexicana en el sentido de atender a las recomendaciones de la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos y limitar mediante la ley la acción de las fuerzas armadas, decide escoger 
qué rubros atiende y cuáles no. 

Fue notable de verdad que algún ministro de la Corte –aunque luego se desdijera– y algunos legisladores 
abogaran porque se obedecieran las resoluciones de la Corte Interamericana, razonando con toda propiedad que 
nuestro país no puede seguir ajeno al régimen jurídico internacional en materia de derechos humanos.  
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Es también relevante el hecho de que ahora esa Corte se está ocupando más puntualmente de las demandas de 
justicia por parte de ciudadanos y organizaciones defensoras de los derechos humanos. Antes era usual que ni 
siquiera se diera por enterada y menos resolviera en algún sentido. Hoy parece que todos están empezando a darse 
cuenta de que existe esa Corte Interamericana y que vale la pena acudir a ella en busca de justicia. 

Es de imaginarse que Calderón discutió y acordó con los altos mandos militares y, sobre todo, con sus 
procuradores y jueces, el contenido de su iniciativa. De manera que puede entenderse que fueron los militares los 
que decidieron en cuáles de las observaciones de la Corte se podía ceder y en cuáles no. Todo ello como si las 
cortes internacionales fueran un monigote de lujo al que se le puede o no hacer caso y decidir qué decisiones suyas 
son aceptables. La majestad del derecho internacional no vale nada para nuestros gobernantes reaccionarios ni 
para los miembros de las fuerzas armadas que son abogados. Pero, después de la exigencia del general Galván de 
que se deje mano libre a los militares para combatir el crimen organizado no nos puede extrañar lo absurdo de la 
iniciativa. 

El general Guillermo Galván Galván ha dado muestras de ser un verdadero profesional de la carrera militar y un 
responsable exponente de su gremio, pero es evidente que no entiende la función de las fuerzas armadas en un 
Estado democrático e institucional y tiende muy a menudo a ver en ellas a una corporación encerrada en sí misma, 
con intereses muy propios y con autonomía para decidir qué es lo que deben hacer. Que no le había gustado la 
iniciativa de Calderón, con todo y lo obsequiosa que era, lo mostró un documento suyo ante el Congreso haciendo 
propuestas de modificación a 22 de sus artículos y planteando una monstruosidad: que la participación de las 
fuerzas armadas en la lucha contra el crimen organizado no fuera en auxilio de las autoridades civiles (como están 
obligadas a hacer), sino como coordinadores responsables de los operativos. 

En el seno de las fuerzas armadas, evidentemente, no se estudia y menos se aprende el derecho ni la teoría 
constitucional del Estado. Cuando la Constitución define al presidente de la República como el comandante nato 
de las fuerzas armadas, al mismo tiempo está definiendo al instituto armado como un organismo dependiente del 
Ejecutivo y sometido a sus determinaciones. En varios lugares de su texto la Carta Magna asigna las funciones que 
deben tener las fuerzas armadas: defender al país de agresiones exteriores o de amenazas a la paz interior, o bien 
en auxilio de las autoridades civiles en casos de desastre, pero todo ello en estricta dependencia de su jefe nato que 
es el presidente y, en todo caso, sujetas a lo dispuesto por la Constitución y sus leyes. 

El Ejército no tiene intereses exclusivos, sino sólo los que son propios del Estado y de la sociedad que él 
representa. Atribuir al Ejército intereses que se oponen a los que tiene constitucionalmente el Estado y, además, 
alegar exclusividad en sus funciones sólo se tipifica en los ejércitos de casta que han sido tradicionales en América 
Latina y que, entre nosotros, destruyó la Revolución Mexicana. Nuestros militares deberían no sólo estudiar 
derecho y teoría constitucional del Estado, sino también historia. Lo menos en lo que nuestros comandantes 
militares deberían pensar es en que son un poder autónomo e independiente en nuestra sociedad. 

La iniciativa de Calderón es una auténtica vacilada. En sus resoluciones, la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos exige al gobierno mexicano que promueva ante el Legislativo la reforma del artículo 57 del Código de 
Justicia Militar para que todos los delitos del orden civil que cometan los militares en sus operativos sean juzgados 
por los jueces naturales, vale decir, civiles, y dejen de ser materia de juicio por los tribunales militares, porque eso 
los convierte en jueces y partes y el resultado es que esos delitos quedan impunes o mal juzgados y pésimamente 
penalizados. El énfasis en una urgente reforma del artículo 57 hizo, como apuntamos, que varias voces en la Corte 
y en el Legislativo se pronunciaran a favor. Calderón decidió anticonstitucionalmente que esos resolutivos no le 
obligaban. 
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En sus sentencias, la Corte formuló un extenso catálogo de agravios de las víctimas de violaciones de sus derechos 
humanos por parte del Ejército y solicitó la reforma de la legislación vigente para evitar que esas violaciones 
siguieran cometiéndose.  

Como si le ofrecieran una mercancía, el presidente panista escogió los rubros en los que aceptaba las 
recomendaciones y excluyó a todos los demás. Sólo aceptó tres: desaparición forzada de personas, tortura y 
violación (exclusivamente, dice el texto). Las ejecuciones extrajudiciales, los malos tratos, las detenciones 
arbitrarias y hasta el genocidio que había señalado la Corte quedaron fuera y seguirán rigiéndose por el sentido del 
artículo 57, vale decir, como faltas a la disciplina militar. 

En los códigos penales están tipificados y definidos todos los delitos posibles y todos ellos pueden ser cometidos 
por los militares en servicio activo. Nada justifica que sean juzgados por ellos exclusivamente por sus pares. Deben 
responder ante la sociedad y ser juzgados debidamente y penalizados por los mismos. Eso haría que nuestros 
militares fueran, por lo menos, un poco más responsables de sus actos. La mayoría de ellos poseen una educación 
muy deficiente, a veces menos que elemental, y siendo personas sumamente ignorantes tienden a ser 
determinados por el machismo militar que los lleva a cometer toda clase de excesos. Eso deberá terminar y todo 
dependerá de nuestros legisladores. Ya veremos cómo deciden acerca de la iniciativa de Calderón. 
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Irrumpe comando en casa y rafaguea a los invitados

Ahora matan a 14
en fiesta de Juárez

Invaden zombIes el Centro

Muertos vivientes de todas las edades, incluyendo familias 
completas (foto), tomaron ayer las calles del Centro Histórico 
del Monumento a la Revolución al Zócalo en la cuarta edición 
del Zombie Walk México, que este año superó las expectativas  
y reunió a 6 mil participantes.  Ciudad 4 • el ángel 1

Asesinan
a dirigente
de triquis

Frena a golfista río Bravo

Critican giras de FCH

naCIonal

Dan último adiós 
a Alí Chumacero
El escritor, fallecido la noche 
del viernes a los 92 años, será 
despedido hoy en Bellas Artes 
con la lectura de sus poemas.
PágIna 14
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d Reportan, además,
19 heridos, entre ellos
un niño de 9 años
y 2 embarazadas

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- Una vez más, 
la ola de violencia derramó sangre 
de jóvenes en esta frontera.

Hombres armados irrumpie-
ron la noche del viernes en una 
casa donde se celebraba el cum-
pleaños de un adolescente y rafa-
guearon a los asistentes. 

El saldo fue de 14 muertos 
con edades de los 13 a los 25 años, 
cuatro de ellos menores. También 
hubo 19 heridos, entre los que fi-
guran un niño de 9 años y 2 mu-
jeres embarazadas.

De acuerdo con las autori-
dades, el ataque se registró a las 
23:12 horas del viernes (0:12 horas 
del sábado en el centro del País) 
en el número 2069 de la calle Ar-
quitectos, de la Colonia Horizon-
tes del Sur.

Testigos señalaron que los 
pistoleros llegaron en un automó-
vil negro y una camioneta blanca 
buscando a un hombre apodado 

“El Ratón”, pero esto no fue con-
firmado por el fiscal de Chihua-
hua, Carlos Manuel Salas.

Al ser cuestionado al respecto, 
el funcionario sólo mencionó que 
se están investigando todas las lí-
neas posibles. 

“Tenemos información extra-
oficial de que se estaba celebran-
do el cumpleaños de un varón de 
14 o 15 años de edad.

“(Los sicarios) llegaron en ca-
mionetas, se introdujeron y dispa-
raron”, declaró.

Al preguntársele si había al-
gún vínculo con la matanza de Vi-
llas de Salvárcar (ocurrida el pa-
sado 30 de enero) por la cercanía 
de las colonias, el fiscal de Chihua-
hua dijo que no tenía información 
en ese sentido.

Tampoco precisó cuántas 
camionetas ni cuántos hombres 
participaron en los hechos.

El reporte oficial establece 
que las víctimas tenían múltiples 
heridas producidas por proyecti-
les de arma de fuego en diversas 
partes del cuerpo.

Detalla que en el lugar había 
nueve personas muertas en el pa-
tio frontal de la casa, mientras que 
dos fallecieron cuando recibían 
atención médica en el hospital.

Carlos González, vocero de la 
Fiscalía, precisó que dos hombres 
más fueron localizados sin vida en 
la cochera de la casa marcada con 
el número 2063 de la calle Arqui-
tectos, quienes, presuntamente, 
intentaron escapar.

Anoche se informó que otro 
de los heridos falleció en un hos-
pital y dos más se encuentran en 
terapia intensiva.

Esta masacre fue similar a la 
registrada en enero pasado, cuan-
do un comando mató a 15 perso-
nas, la mayoría estudiantes, en 
una fiesta en el aledaño Fraccio-
namiento Villas de Salvárcar, en 
un hecho que conmocionó a la 
ciudadanía y provocó numerosos 
reclamos a las autoridades.

Además, se suma a por lo me-
nos otros nueve casos de ejecu-
ciones masivas que han tenido lu-
gar en casas, bares y centros de re-
habilitación en Chihuahua desde 
septiembre de 2009, los cuales ya 
suman 83 muertes.

naCional 10

d Señalan senadores 
que son viajes inútiles 
porque no existe 
una política exterior

Martha Martínez 

En casi cuatro años de Gobierno, 
el Presidente Felipe Calderón ha 
realizado 49 giras internaciona-
les con un costo superior a los 74 
millones de pesos, pero la imagen 
del País en el mundo no ha mejo-
rado y, según legisladores y espe-
cialistas, la política exterior care-
ce de un rumbo claro.

Según un informe de la Presi-
dencia, entre enero de 2007 y ma-
yo de 2010, el Mandatario hizo 45 

giras y visitó 35 países. Cada via-
je tuvo un costo promedio de un 
millón 524 mil pesos.

A ésos hay que sumar cuatro 
más entre junio y agosto de este 
año, entre los que destaca el de 
Sudáfrica para la inauguración 
del Mundial de Futbol, cuyos cos-
tos aún no se han reportado.

Para el presidente de la Co-
misión de Relaciones Exteriores 
de la Cámara de Diputados, Porfi-
rio Muñoz Ledo, esas giras son es-
tériles y se convierten en una ma-
niobra para disimular que México 
carece de una política exterior. 

“No se justifican porque 
México carece de política exte-
rior. ¿Con quién estamos aliados? 
Son para disimular nuestra políti-
ca de patio trasero”, dijo.

Una opinión se-
mejante tiene el 
ex Embajador de 

México ante la ONU Enrique Be-
rruga, quien señaló que no se ha 
aumentado la presencia de Méxi-
co ni en América Latina ni en nin-
guna otra región.

La senadora del PRI María de 
los Ángeles Moreno criticó que la 
información que envía la Presi-
dencia a los legisladores sobre los 
viajes es poco satisfactoria.

“Parece más un formalismo 
que un deseo de informar y com-
partir la política exterior, que, fi-
nalmente, corresponde analizar al 
Senado”, indicó.

El senador panista César Leal 
declaró que, aunque no se pueden 
demandar resultados concretos 
inmediatamente después de ca-
da viaje, la Presidencia y la Canci-
llería han fallado en la comunica-
ción de sus objetivos y logros.

enfoque 4 a 9

Virgilio Sánchez 
Corresponsal

OAXACA.- Heriberto Pazos Or-
tiz, líder del Movimiento de Uni-
ficación y Lucha Triqui (MULT), 
fue asesinado ayer cuando tran-
sitaba en su camioneta por el sur 
de la capital oaxaqueña.

Alrededor de las 11:00 horas, 
los agresores, quienes viajaban 
en una motocicleta, se empare-
jaron al vehículo y dispararon en 
tres ocasiones contra el dirigente, 
quien en 2001 había sufrido un 
intento de asesinato que lo dejó 
en silla de ruedas.

La Procuradora estatal, Ma-
ría de la Luz Candelaria, dijo que 
los dos atacantes aprovecharon 
un tramo de la calle que está en 
reparación y que obliga a los auto-
movilistas a bajar la velocidad.

Los tres escoltas que acom-
pañaban a Pazos Ortiz resultaron 
ilesos del ataque.

El MULT es uno de los tres 
grupos que disputan el control de 
San Juan Copala, lo que ha deja-
do decenas de muertos, incluyen-
do a un activista por los derechos 
humanos finlandés y una mexica-
na, en abril.

El asesinato del dirigente ge-
neró protestas de sus simpatizan-
tes, quienes bloquearon varias ca-
rreteras de la entidad.

estados 16

El mejor golfista que tie-
ne México no puede pro-
bar suerte al más alto nivel 

en la Gira PGA... y todo por ha-
ber trabajado como indocumen-
tado en Estados Unidos duran-
te seis años.

Se trata de José de Jesús 
Rodríguez, un ira-
puatense de 29 años, 
quien se inició a los 11 
en el golf como caddie 
y actualmente se ubi-
ca en el lugar 576 del 
ranking mundial. 

“Yo, desde que ini-
cié (en el golf), tengo 
una meta. Mi sueño es 
llegar al PGA Tour, y 
creo que, por el tiem-
po que llevamos, vamos por muy 
buen camino”, asegura.

Su camino no ha sido fácil.
En 2000, cruzó la frontera 

con un coyote y trabajó en Ar-
kansas como caddie. 

Seis años después, cuando 
pasaba la temporada navideña 
en Irapuato, su tierra natal, un 

cliente del club Santa Margarita, 
en Guanajuato, lo impulsó pa-
ra entrar a la Gira Negra Modelo 
de golf profesional.

Fue Novato del Año en 2007, 
y este 2010 puede ganar por se-
gunda vez el título de Jugador 
del Año en el tour mexicano.

Pero para jugar en 
el circuito de ascenso, 
el Nationwide Tour, 
requiere de visa, la 
cual le fue negada en 
2008 por su pasado de 
indocumentado.

“(La Cónsul) me 
dijo: ‘No puede ser 
que en dos años usted 
haya logrado esto si 
apenas en 2006 usted 

estuvo de ilegal’, y llamó a segu-
ridad para que me sacaran (de la 
Embajada)”, recordó.

Rodríguez confía en que, un 
nuevo intento, en las próximas 
semanas conseguirá la visa.

Édgar Vargas
CanCha 21

‘Saqué a  
los que pude’

CIUDAD JUÁREZ.- Fueron 
15 minutos de disparos que 
alertaron a los vecinos de la 
Colonia Horizontes del Sur. 
Cuando las ráfagas termina-
ron, empezó la tragedia de 
reconocer a los muertos y 
sacar a los heridos.

“Saqué a los que pude 
(...) Eran muchísimos. Vi-
mos todo el tiradero de ca-
dáveres, de chavalos heridos 
en el patio, en la puerta”, di-
jo un padre de familia con-
mocionado por la matanza 
cerca de su casa.

Otros vecinos relataron 
que trasladaron a los heri-
dos en sus autos al hospital 
porque los paramédicos tar-
daron mucho en llegar.

Staff

d Jesús Rodríguez

gente!

Conquista 
el Palacio
La australiana 
Kylie Minogue prometió 
regresar en mayo tras 
el éxito que tuvo ayer 
en el Concierto Exa.
PágIna 1

Las joyas 
de la Ciudad
Conoce el encanto interior 
y exterior de lugares como 
el Polyforum Siqueiros 
y la Rectoría de la UNAM.
d podcast

extras de hoy:

Los Gigantes vencen 
a los Filis y avanzan 
a la Serie Mundial.  
El miércoles reciben 
a los Rangers.
PágIna 18
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Multiusos hollywoodense

toP

de vIaJe!

El camino  
a la nieve
Al pie de las montañas 
de Colorado, Vail es 
ya un sitio consentido 
de los amantes de los 
deportes invernales. 
PágIna 1
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Miguel Ángel Granados Chapa (11) • Isabel Turrent, Jorge Ramos Ávalos (12) 
Luis Rubio, Juan E. Pardinas (13) • Flota (15) • Vargas Llosa (int. 20)

domingo

24 de octubre  
del 2010
México, d.F. 

$ 15.00

198 páginas, 
11 secciones

año 17
Número 6,150

el Color de la ImPUnIdad. Tras el ataque de un comando que el viernes asesinó a 14 jóvenes e hirió  
a otros 19 que festejaban el cumpleaños de un adolescente, la cochera de la casa donde se perpetró la masacre amaneció 
ayer teñida de rojo por la sangre derramada. Ningún responsable había sido detenido.
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Busca AN abrir relevos en IFE 
 
Inicia jaloneo de partidos. Plantea albiazul 10 finalistas el PRI propone que sean 20 nombres 
 
Carole Simonnet 
 
(24 octubre 2010).- El PAN en la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados peleará por abrir al 
escrutinio público la integración de la lista que se entregará a los coordinadores parlamentarios con los nombres 
de los aspirantes a ocupar los tres lugares del Consejo General del IFE. 
 
Ayer, una vez concluidas las entrevistas a los 135 candidatos, el presidente del órgano, el panista Javier Corral, 
convocó para el martes a una reunión a la que invitó a los medios de comunicación con miras a que las diferentes 
fracciones den a conocer públicamente los nombres de sus candidatos favoritos y motiven sus propuestas. 
Fuentes legislativas señalaron que el PRI se ha mostrado renuente a ello, por lo que podría solicitar sesionar a 
puerta cerrada. Otro motivo de discusión ese día girará en torno a definir si se seleccionan únicamente 9 o 10 
nombres como desea el PAN o si se amplía a 20 como lo promueve el PRI. 
 
La lista será entregada el martes a los coordinadores parlamentarios, quienes elegirán una terna para someterla a 
consideración del Pleno durante la sesión del próximo jueves. 
 
Este domingo, los diputados de PAN, PRI, PRD, PVEM, PT, Convergencia y Nueva Alianza que realizaron las 
entrevistas celebrarán reuniones internas con miras a hacer evaluaciones y determinar quiénes fueron los mejores 
calificados y a quiénes descartarán del proceso. 
 
Tras el balance, los legisladores informarán de los resultados a sus coordinadores y bancadas respectivas, e 
iniciarán los cabildeos de nombres con otras fracciones antes de reunirse el próximo martes en la Comisión de 
Gobernación de la Cámara. 
 
Fuentes del PAN indicaron que buscarán llegar a un acuerdo con el PRD para impulsar perfiles que no respondan 
a cuotas de partido y evitar que el PRI logre impulsar a dos de los tres consejeros electorales. 
 
De las tres propuestas, al menos una deberá ser mujer, con miras a cumplir con la equidad de género. 
 
En el proceso se han registrado magistrados, ex consejeros, funcionarios electorales y ex servidores públicos a 
quienes los diputados interrogaron a lo largo de las siete jornadas de entrevistas, sobre los temas como 
deficiencias de la reforma electoral de 2007 y la de 2008, la obligatoriedad de los debates entre candidatos, la 
reglamentación para la compra de propaganda por Internet, el nuevo modelo de comunicación social en las 
campañas, el derecho de réplica, la propaganda gubernamental y el voto nulo. 
 
Entre los candidatos que han despertado un interés entre los legisladores están José Félix Cerezo, Margarita 
Favela, Emilio Álvarez Icaza, Javier Santiago Castillo, Fernando Ojesto, Enrique Ochoa Meza, Ciro Murayama, 
Leticia Santín del Río, María Elena Homs, María de los Ángeles Fromow, Alberto Alonso y Coria, César Astudillo, 
entre otros. 
 
Los filtros 
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Este mes se definirán a tres nuevos consejeros electorales: 
· Se registraron 146 candidatos ante la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados. 
· En una semana, los diputados de todas las fracciones entrevistaron a 135 aspirantes. 
· Este domingo, los partidos realizarán reuniones internas para seleccionar a sus candidatos favoritos. 
· El martes, la Comisión de Gobernación sesionará para definir el número y los nombres de los candidatos 
seleccionados. 
· La lista consensuada se enviará a la Junta de Coordinación Política, en la que los coordinadores parlamentarios 
definirán una terna de candidatos. 
· La terna se someterá a votación del Pleno de la Cámara de Diputados a más tardar en la sesión del próximo 
jueves. Deberán ser electos con el voto de dos terceras partes de los diputados presentes. 
· Los consejeros tomarán protesta el 31 de octubre y su encargo durará hasta el 2019. 
 
Así lo dijo 
"Se tiene que abrir la sesión, es muy importante que la sociedad conozca los criterios con los que los partidos 
eligen a los consejeros y con los que los descartan". 
 
Javier Corral 
Comisión de Gobernación 

 
 
 
Llega elección con bajo perfil 
 
Votan hoy por representantes vecinales. Falta claridad sobre las funciones que desempeñarán 
comités ciudadanos 
 
Alberto Acosta 
 
(24 octubre 2010).- En medio de un bajo nivel de conocimiento del proceso por parte de los ciudadanos y tras 
una campaña proselitista hecha casa por casa, hoy se desarrollan las primeras elecciones vecinales en 11 años en el 
Distrito Federal. 
 
En el proceso, en el que se invirtieron 90 millones de pesos, participan más de 8 mil 875 planillas que compiten 
por representar a los vecinos de mil 741 colonias de la Ciudad de México. En las 75 restantes no habrá elección 
debido a que en ellas no se registró planilla alguna. 
 
A pesar de los esfuerzos de difundir el ejercicio por parte del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), del 
Gobierno capitalino y de los integrantes de muchas de las fórmulas inscritas hace dos semanas, 9 de cada 10 
capitalinos ni siquiera sabían que hoy había elecciones vecinales, de acuerdo con una encuesta de REFORMA. 
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La Ley de Participación Ciudadana del DF prohíbe el uso de medios electrónicos en la propaganda de las planillas 
por lo que la campaña se hizo tocando puertas y lanzando volantes en las viviendas, en el mejor de los casos. 
 
En muchas colonias, los vecinos ni enterados están del ejercicio y prácticamente 8 de cada 10 no sabían quiénes 
eran los candidatos, de acuerdo con la encuesta levantada por REFORMA el 9 de octubre pasado. 
 
Los nuevos comités representarán a los ciudadanos del DF ante sus autoridades delegacionales durante los 
próximos 3 años; sin embargo, aún no hay claridad sobre las funciones específicas que desempeñarán. 
 
Es por ello que en la Asamblea Legislativa ya se discute una nueva reforma al ordenamiento que fue aprobado 
apenas en abril pasado. 
 
La iniciativa para derogar, modificar y adicionar artículos a la Ley de Participación Ciudadana fue elaborada por 
los diputados Lizbeth Rosas, del PRD, y Adolfo Orive, del PT, quienes en su exposición de motivos reconocen que 
el contenido actual de la norma hace difícil la comprensión y conocimiento de los vecinos respecto a la operación y 
funcionamiento de los Comités Ciudadanos. 
 
El consejero electoral capitalino, Gustavo Anzaldo, informó en entrevista que a los 144 artículos que actualmente 
conforman la citada ley, se les incorporarán al menos 100 artículos adicionales, a fin de que queden bien 
especificadas sus labores. 
 
"Nos falta ver cómo viene la segunda parte de la ley, pues se dejó para esa segunda parte cómo van a funcionar los 
comités ciudadanos. "Ya hay una propuesta en la Asamblea Legislativa, se hizo un complemento a la Ley de 
Participación Ciudadana, que actualmente ronda por los 140 artículos y con esta nueva propuesta llegaría a los 
247; es decir, son más de 100 artículos los que se adicionan y ahí ya va a venir especificado qué papel van a tener 
los comités ciudadanos", explicó Anzaldo. 
 
El IEDF y las autoridades del Gobierno local realizaron la difusión de la elección vecinal y han reiterado que es un 
ejercicio para ciudadanos, no para partidos, aunque en delegaciones como GAM, Iztacalco, Iztapalapa, 
Cuauhtémoc y Tláhuac, los integrantes de algunas fórmulas se han quejado de la intromisión de servidores 
públicos y de militantes de institutos políticos. 
 
Competencia  
 
Los capitalinos elegirán a los integrantes de los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos. 
 
· En 154 colonias, los vecinos tendrán una sola opción para votar. 
· En más de mil colonias podrán elegir de entre 2 y 7 fórmulas. 
· En 97 habrá una competencia más intensa, pues en ellas se registraron entre 10 y 19 fórmulas. 
· Los ciudadanos registrados en la Lista Nominal y que podrán votar en los comicios ascienden a 7 millones 444 
mil 969 personas. 
· En la Elección de Comités Vecinal de 1999 acudieron a las urnas 573 mil 251 ciudadanos, 9.5 por ciento de los 
registrados en la Lista Nominal. 
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Acusan ciudadanos la compra de votos 
 
Denuncian presión de autoridades delegacionales. Aseguran vecinos que les ofrecen dinero y 
continuidad de programas sociales 
 
Rafael Cabrera 
 
(24 octubre 2010).- Tras 11 años de no realizarse, la elección de comités vecinales en el DF se llevarán a cabo 
este domingo con las denuncias de ciudadanos sobre los intentos de Delegaciones por comprar sus votos. 
 
Al menos eso fue denunciado a REFORMA por vecinos de las Colonias Federal, en Venustiano Carranza, y 
Campestre Potrero, en Iztapalapa, donde funcionarios delegacionales les han señalado porque planilla votar o, de 
lo contrario, les retiraran programas sociales. 
 
José Alberto, vecino de la Federal a quien se le cambió el nombre, señaló que el jueves pasado una brigada de 
funcionarios de la Delegación llegó a su domicilio y a los de otros vecinos, a sugerirles que voten por la Planilla 1 o 
les retirarán los programas sociales. 
 
"Era un grupo de personas, con chalecos amarillos y el logo de la Delegación y nos dijeron que si votábamos por 
esa planilla, nos iban a pagar 2 mil pesos y nos darían becas y despensas, pero si no lo hacíamos, nos iba a ir mal, 
fue en un tono amenazante", narró el joven. 
 
De acuerdo con los registros del Instituto Electoral del DF (IEDF), la Planilla 1 de la Colonia Federal es encabezada 
por Manuel Rojas Castillo. 
Este hombre fue en 2003 el candidato por el partido Convergencia para la Jefatura Delegacional en Venustiano 
Carranza. 
 
"Estamos temerosos de que nos hagan algo y no sabemos si ir a votar o no, y si lo hacemos no sabemos por quién, 
no nos parece correcto hacerlo por alguien que ni conocemos", agregó el joven. 
 
En la Colonia Campestre Potrero, en la sierra de Santa Catarina de Iztapalapa, una situación similar se presentó 
con funcionarios de la Delegación. 
 
La señora María Inés, quien pidió cambiar su identidad, señaló que el pasado viernes una trabajadora social de 
Iztapalapa acudió a su domicilio para pedirle que le entregara su credencial de elector a cambio de 50 pesos. 
 
"A esta señora, de nombre Claudia, ya la conozco porque con ella estaba tramitando el apoyo que da la Delegación 
de vales para compra de gas, por eso le abrí con confianza cuando vino a verme, porque ya había venido antes a 
recoger mis papales y hacerme una entrevista", narró la vecina. 
 
"Después me dijo que le entregara mi credencial y a cambio me daba 50 pesos, le dije que no y se enojó, me 
amenazó diciendo que después no me quejara si los programas sociales no fluían y no me tocaban". 
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La misma trabajadora, agregó la denunciante, le sugirió que si iba a votar en la elección vecinal, lo hiciera por la 
Planilla 4, la cuál encabeza la señora Hortencia Ávila Cedomio, quien aparece en internet como beneficiaria del 
'Programa Delegacional de Atención a Familias de Bajos Recursos'. 
 
"Estuvo haciendo lo mismo con las vecinas y algunas sí le dieron sus credenciales por los 50 pesos, pero no les dijo 
cuándo regresaba a dárselas", aseguró la vecina. 
 
Después de 11 años 
Hoy se realizan las elecciones de comités vecinales en el DF. 
· Este domingo serán electos los comités vecinales de mil 700 Colonias y 40 Pueblos del DF.  
· En total, se registraron 8 mil 865 planillas para la contienda vecinal.  
· En 75 Colonias no se registró ni una planilla para representar el comité vecinal. 
 
+ 
Así lo dijeron 
 
"Mi mamá recibe una ayuda de la Delegación y tengo miedo que se lo quiten, porque no vaya a votar por la planilla 
que nos dijeron, pues sí necesita ese apoyo". 
José Alberto,  vecino de la Colonia Federal. 
 
"Así yo no pienso votar, no tengo confianza ni seguridad, no pienso darle mi voto a alguien que ni conozco". 
 
María Inés, vecina de la Colonia Campestre Potrero, de Iztapalapa. 
 
 

... Y ya alistan nuevos ajustes 
 
Alberto Acosta 
 
(24 octubre 2010).- La reforma a la Ley de Participación Ciudadana busca dar mayor claridad al 
funcionamiento de las figuras de representación vecinal. 
 
En las modificaciones previstas en la iniciativa que revisan en la Asamblea Legislativa -de la cual se tiene una 
copia-, se indican los tiempos y mecanismos con que deben cumplir los comités ciudadanos para sesionar y 
organizar sus asambleas. 
 
También precisa que el Instituto Electoral del DF hará evaluaciones de su desempeño, las facultades que les 
permite la ley y su diferencia y relación con otros organismos de representación ciudadana. 
 
Por ejemplo, en la propuesta para el artículo 211, se indica que el Jefe de Gobierno y los Jefes Delegacionales están 
obligados a rendir informes generales y específicos sobre su gestión, y entregarlos anualmente por escrito a los 
comités ciudadanos, a más tardar en la primera quincena de octubre. 
 
En los 244, 245, 246, 247 y 247, la iniciativa que se prevé sea discutida en la ALDF la próxima semana, se indica 
que también existirá la figura del Jefe de Manzana. 
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Califica tabasqueño de excesiva multa a PT 
 
Érika Hernández 
 
(24 octubre 2010).- Enviada 
 
TEXCALIACAC.- Andrés Manuel López Obrador calificó como excesiva la multa que aplicó el Instituto Federal 
Electoral (IFE) al Partido del Trabajo por transmitir spots en los que acusa a la "mafia del poder" de bloquear al 
tabasqueño. 
 
"Es excesiva, más de lo mismo, sólo se ve la paja en el ojo ajeno, y no la viga en el propio, todo lo que tiene que ver 
con nosotros es cuestionado", dijo en entrevista. 
 
El político tabasqueño advirtió que su movimiento no dejará de llamar por su nombre a quienes quieren 
destruirlo, pues pese a que el Instituto Federal Electoral resolvió que no hizo precampaña y podrá continuar con 
sus spots, sus adversarios no pararán la guerra sucia. 
 
"No acabará la guerra sucia porque están muy nerviosos, porque para ellos, a estas alturas ya no íbamos a 
representar nada", añadió. 
 
Más tarde en la plaza municipal, afirmó que recurrió al Partido del Trabajo para transmitir sus "ideas" y Proyecto 
Alternativo de Nación, porque el PRD no le permitió ocupar esos espacios en radio y televisión. 
 
"(No cederle su tiempo oficial en medios electrónico) porque los dirigentes de mi partido ya llegaron a un acuerdo 
con Calderón, pues buscan aliarse al PAN para continuar con este movimiento", agregó. 
 
El político tabasqueño pidió a sus seguidores dar la batalla para que su proyecto, planteado para transformar al 
País, se pueda imponer en el 2012, pero al juego sucio. 
 
 
 

Defiende Espino militancia 
 
Rolando Chacón 
 
(24 octubre 2010).- HERMOSILLO.- Luego de una comparecencia de seis horas y media ante la Comisión de 
Orden del Comité Directivo Estatal del PAN en Sonora, Manuel Espino Barrientos defendió ser el panista que más 
triunfos le ha reportado a su partido. "Soy quizás el panista que como dirigente nacional le ha reportado los 
mayores éxitos al PAN en 71 años de historia y, sustrayéndome de mi persona, me parece que no es el cuadro más 
deseable para el PAN que el comité nacional pretenda expulsar a uno de los panistas que más triunfos le ha 
registrado para su historia", agregó. Al hablar sobre la experiencia de esa cita hizo una pausa, se le quebró la voz y 
dijo que la comparecencia fue también una experiencia dolorosa. 
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Registra AN a Parra para Guerrero 
 
Jesús Guerrero 
 
(24 octubre 2010).- Corresponsal 
 
CHILPANCINGO.- El Partido Acción Nacional (PAN) registró ayer ante el Instituto Electoral del Estado de 
Guerrero (IEEG) a Marcos Efrén Parra Gómez como su candidato a la gubernatura. 
 
Parra Gómez, señaló que la dirigencia nacional de su partido va a evaluar si recibe o no la camioneta blindada y un 
grupo de escoltas que el Mandatario estatal, Zeferino Torreblanca Galindo, les ofreció a todos los aspirantes a 
sucederlo para evitar que les ocurra un atentado durante sus actos de campaña. 
 
"Esa propuesta que está haciendo el Gobernador mi partido la va a evaluar y veremos si aceptamos o no el 
vehículo. 
 
"La violencia no es privativa de Guerrero, eso pasa en todo el País, y sí creemos importante cuidarnos, pero yo a n 
adie le debo, soy una persona tranquila allá ellos los otros políticos que seguramente no tienen la conciencia 
tranquila", aseveró Parra Gómez en entrevista luego de acudir al IEEG. 
 
El panista, quien ha sido síndico procurador de Taxco, Alcalde en este municipio, titular de la Contraloría del 
Estado, diputado federal, delegado en Guerrero del IMSS y de la Secretaría de Economía, acudió al IEEG, 
acompañado por delegados de las dependencias federales, el dirigente del PAN, Adrián Rivera Pérez, los 
legisladores locales, Irma Lilia Garzón Bernal y Ramiro Jaimes Gómez. 
 
 
Parra aseguró que la diferencia entre él y los otros dos candidatos, Ángel Aguirre, de la coalición PRD-PT y 
Convergencia y Manuel Añorve, respaldado por el PRI, PVEM y PANAL, es que él sí tiene propuestas que de ganar 
la elección del 30 de enero próximo le darán gobernabilidad a Guerrero. 
 
"Estamos viviendo momentos muy difíciles, la violencia, los rezagos en materia de educación, en lo social y 
económico", sostuvo. 
 
Parra Gómez, dio a conocer que su partido ya presentó ante el IEGG una queja en contra de los candidatos de las 
dos coaliciones (Manuel Añorve y Ángel Aguirre) por realizar actos anticipados de campaña. 
 
Y es que según el calendario oficial del IEEG, las campañas de los candidatos a la gubernatura, oficialmente 
inician el 3 de noviembre. 
 
En un mitin improvisado que encabezó en el patio de las instalaciones del IEEG, Efrén Parra, se lanzó contra 
Añorve y Aguirre, a quienes calificó de "personajes del pasado". "Los dos (Añorve y Aguirre) representan la 
corrupción, el cacicazgo y la violación sistemática de los derechos humanos", aseveró el candidato. 
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Ve Paredes inútil adelantarse al 2012 
 
Asegura que meta de priistas es trabajar por lo que resta de 2010 y todo 2011 
 
Ana Laura Vásquez 
 
(24 octubre 2010).- Corresponsal 
 
TLAXCALA.- Beatriz Paredes, dirigente nacional del PRI, aseguró ayer que no tiene sentido trabajar desde ahora 
para las elecciones de 2012, por lo que según ella, los militantes de su partido no han adelantado campañas. 
"Nosotros estamos pensando en cumplir en 2010 y en 2011; el 2012 está muy lejos y adelantar un ambiente 
preelectoral no tiene mucho sentido", apuntó en entrevista. Lo anterior, a pesar de que la ex Gobernadora de 
Tlaxcala en diversas ocasiones ha afirmado que el PRI recuperará la Presidencia en 2012. 
 
Tras encabezar a puerta cerrada un curso de capacitación a alcaldes y presidentes de comunidad electos en 
Tlaxcala, Paredes insistió que la meta de los priistas es trabajar por lo que resta de 2010 y durante 2011, ya que no 
tiene caso adelantar aspiraciones electorales. 
 
La lideresa tricolor señaló que a los ciudadanos lo que les interesa es que los gobiernos funcionen de manera eficaz 
y que prevalezca un ambiente de respeto a la pluralidad y de civilidad permanente. 
 
Por ello, la lideresa tricolor expuso que la instrucción a las autoridades electas del PRI que gobernarán en el 
territorio tlaxcalteca a partir de 2011, es que mantengan coordinación con los tres niveles de gobierno, municipal, 
estatal y principalmente federal, que es de donde vienen los programas de apoyo social. "Es muy importante que 
haya comunicación adecuada, muchos de los programas son de carácter federal y es fundamental que las 
secretarías de Estado tomen en cuenta los criterios y las opiniones de las autoridades estatales y municipales, 
porque son quienes viven en contacto directo con la realidad", puntualizó. 
 
La lideresa priista dijo que está convencida en que el desarrollo del federalismo y la colaboración entre los tres 
niveles de gobierno "es muy útil". Asimismo, conminó a los representantes populares del tricolor que se hagan de 
equipos administrativos con capacidad técnica, transparencia, redición de cuentas y honorabilidad, porque de eso 
depende el prestigio del PRI. "El primer contacto con la población es la autoridad municipal, su prestigio y su 
responsabilidad es muy útil para prestigiar el papel de las autoridades", dijo. 
 
Paredes también se negó a responder cuestionamientos de la política y la polémica en que se encuentran inmersos 
los partidos a nivel nacional. "Estoy en Tlaxcala y estoy muy contenta de estar en Tlaxcala, vine a respaldar un 
curso de capacitación a nuestros presidentes municipales electos...la realidad es que Tlaxcala también existe en el 
horizonte nacional", asentó Paredes. 
 
Así lo dijo 
 
"Nosotros estamos pensando en cumplir en 2010 y en 2011; el 2012 está muy lejos y adelantar un ambiente 
preelectoral no tiene mucho sentido". 
 
Beatriz Paredes, Lideresa nacional del PRI 
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Arman con promesas mítines para AMLO 
 
Rechaza López Obrador acarreo. Ofrece líder local material para viviendas y apoyos al campo para 
los asistentes 
 
Érika Hernández 
 
(24 octubre 2010).- Enviada 
 
JOQUICINGO.- El líder local del PT, Antonio Arizmendi, llevó a más de 600 campesinos a la plaza municipal en 
esta demarcación para que escucharan a Andrés Manuel López Obrador, con la promesa de que les daría apoyos 
para construir viviendas y ayuda para el campo. 
 
A las calles del centro del municipio llegaron unos 20 autobuses de turismo color rojo, de donde bajaron adultos 
mayores y parejas jóvenes, la mayoría de ellos campesinos de la región, grupo considerado como uno de los más 
pobres de la entidad. 
 
Predominaban los folders beige en las manos de los lugareños, en los que portaban actas de nacimiento, cédula de 
identidad, identificaciones y comprobantes de domicilio. El PT les pidió llevarlos para tramitar los apoyos. 
 
"La gente de ellos nos pidió que trajéramos los papeles del dueño de la casa, que nos darían pie de casa, apoyos 
para nuestras cocinas", dijo una señora señalando el cartel del PT. 
 
La plaza lució llena con las banderas rojas de ese partido, aunque varios grupos de personas decidieron no 
acercarse al mitin. 
 
A dos cuadras del mitin, la única papelería abierta del centro una fila de 15 personas esperaba copias de sus 
documentos, que serían entregados más tarde a los líderes locales del PT. 
 
"No tenemos partido, ellos fueron a las comunidades y nos dijeron que había algo para nosotros, muchos no 
sabíamos que estaría López Obrador, pero así también lo conocimos", dijo Teodora Sandoval. 
 
Al terminar el mitin, el orador pidió a los asistentes acudir a la casa de Arizmendi para que se les diera un lunch. 
 
Antes, en su discurso, advirtió que el proceso electoral del Estado de México estará marcado por la coacción del 
voto por parte del Gobierno de Enrique Peña Nieto y de los ayuntamientos priistas. 
 
"En el Estado de México será más intensa esta práctica tanto por el PRI como por el PAN", denunció. 
 
Al cuestionarlo sobre las promesas de Arizmendi, López Obrador afirmó que la gente de su movimiento no recurre 
a estas prácticas, pues la gente no es "acarreada" y acude a sus actos por su propio pie. 
 
En tono molesto, aseguró que algunos medios de comunicación, como REFORMA, acuden a su gira por la entidad 
mexiquense para encontrarle lo malo a sus eventos. 
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"La gente venía respaldando al movimiento, quizá llegaron a pedir apoyo. La prensa vendida o la que no nos 
quiere siempre encuentra 'negritos en el arroz', andan buscando las podridas, si no llega la gente es porque no 
tenemos apoyo y si llegan es porque fueron acarreados o engañados". 
 
El tabasqueño mostró su enojo en sus siguientes tres mítines, arremetiendo contra los medios de comunicación. 
 
"Levanten la mano los que estén de acuerdo con esa alianza (del PRD y PAN en el Estado de México), de manera 
libre, porque aquí vienen algunos periodistas que critican todo, que piensan que al pueblo se le manipula", 
arremetió López Obrador en Tenango del Valle. 
 
Así lo dijo 
 
"La prensa vendida o la que no nos quiere siempre encuentra 'negritos en el arroz', andan buscando las podridas, 
si no llega la gente es porque no tenemos apoyo y si llegan es porque fueron acarreados o engañados". 
 
Andrés Manuel López Obrador 
Ex candidato 
 
 
 
 

Critican giras de FCH 
 
Señalan senadores que son viajes inútiles porque no existe una política exterior 
 
Martha Martínez 
 
(24 octubre 2010).- En casi cuatro años de Gobierno, el Presidente Felipe Calderón ha realizado 49 giras 
internacionales con un costo superior a los 74 millones de pesos, pero la imagen del País en el mundo no ha 
mejorado y, según legisladores y especialistas, la política exterior carece de un rumbo claro. 
 
Según un informe de la Presidencia, entre enero de 2007 y mayo de 2010, el Mandatario hizo 45 giras y visitó 35 
países. Cada viaje tuvo un costo promedio de un millón 524 mil pesos. 
 
A ésos hay que sumar cuatro más entre junio y agosto de este año, entre los que destaca el de Sudáfrica para la 
inauguración del Mundial de Futbol, cuyos costos aún no se han reportado. 
 
Para el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, esas 
giras son estériles y se convierten en una maniobra para disimular que México carece de una política exterior. 
 
"No se justifican porque México carece de política exterior. ¿Con quién estamos aliados? Son para disimular 
nuestra política de patio trasero", dijo. 
 
Una opinión semejante tiene el ex Embajador de México ante la ONU Enrique Berruga, quien señaló que no se ha 
aumentado la presencia de México ni en América Latina ni en ninguna otra región. 
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La senadora del PRI María de los Ángeles Moreno criticó que la información que envía la Presidencia a los 
legisladores sobre los viajes es poco satisfactoria. 
 
"Parece más un formalismo que un deseo de informar y compartir la política exterior, que, finalmente, 
corresponde analizar al Senado", indicó. 
 
El senador panista César Leal declaró que, aunque no se pueden demandar resultados concretos inmediatamente 
después de cada viaje, la Presidencia y la Cancillería han fallado en la comunicación de sus objetivos y logros. 
 
 
 

 
 
 
 
'Rebasa inseguridad a Calderón' 
 
Érika Hernández 
 
(24 octubre 2010).- Enviada 
 
RAYÓN.- Andrés Manuel López Obrador afirmó que el Presidente Felipe Calderón está rebasado por todos los 
problemas que aquejan al País, especialmente en materia de seguridad. 
 
En este municipio cercano a Toluca, el tabasqueño inició su discurso lamentando la masacre de jóvenes en Ciudad 
Juárez la madrugada de ayer y el asesinato de líder triqui en Oaxaca. 
 
"Es lamentable lo que está sucediendo en el País, no hay ninguna acción para enfrentar la descomposición, 
Calderón está pasmado, rebasado, tiene que actuar y cambiar la política económica". 
 
Sin embargo, dijo, Calderón no es el único responsable de la falta de solución a los problemas. 
 
"La culpa no es de Calderón solo, sino de quienes lo impusieron. Nos gustaría que den la cara Claudio X. González, 
Emilio Azcárraga, Roberto Hernández, Elba Esther Gordillo, Salinas y Fox para que sean corresponsables del daño 
que están ocasionando al País, porque pusieron a una persona que no tenía la capacidad para dirigir al País", 
acusó. 
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'Destapan' en Michoacán a hermana de Calderón 
 
Convierten festejo por cumpleaños en plataforma de apoyo a panista 
 
Adán García 
 
(24 octubre 2010).- Corresponsal 
 
ÁLVARO OBREGÓN, Mich.- Arropada por Gobernadores, legisladores y Secretarios de Estado, Luisa María 
Calderón Hinojosa fue "lanzada" ayer como posible candidata del PAN al Gobierno de Michoacán, durante su 
fiesta de 54 aniversario. 
 
La hermana del Presidente Felipe Calderón recibió el espaldarazo de los Gobernadores de Morelos, Marco Adame, 
y de Guanajuato, Juan Manuel Oliva. 
 
"Creo que Luisa María es una mujer con convicciones, con principios, con compromiso social y ello habrá de ser 
un factor muy importante para que en Michoacán se valore la participación de una mujer de Acción Nacional", 
sostuvo el Gobernador morelense. 
 
Adame calificó a la ex senadora como una mujer de profundas convicciones, gran sensibilidad y compromiso 
social. 
 
Refiriéndose a ella como "Cocoa", como le dicen sus allegados, el Mandatario estatal dijo sumarse al trabajo de 
Calderón Hinojosa por la amistad, el idealismo y la lucha compartida por México. 
 
"Cocoa, que Michoacán sepa siempre que cuenta contigo y que en los próximos años tengamos la oportunidad de 
alzar juntos la bandera por el bien común. ¡Viva Cocoa!", vitoreó Adame ante más de mil 400 invitados. 
 
El "destape" tuvo como marco la fiesta de cumpleaños de la hermana mayor del Presidente Calderón. 
 
Al evento asistieron también integrantes del Gabinete presidencial, como los Secretarios del Medio Ambiente, 
Juan Elvira Quezada; de Salud, José Ángel Córdova, y de Economía, Bruno Ferrari. 
 
También los diputados federales Roberto Gil, Manuel Clouthier, Alfonso Martínez y Benigno Quezada. 
 
También llegó la ex titular del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, hoy aspirante a dirigir a Acción 
Nacional. 
 
A pregunta expresa, el Gobernador de Guanajuato afirmó que Luisa María Calderón reúne el perfil para competir 
por Michoacán en los comicios del próximo año. 
 
La hermana del Presidente celebró que, después de varios años de lucha desde la Oposición, hoy vuelva a 
encontrarse con amigos instalados en el poder. 
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"Creo que es una necesidad humana juntarnos, recordar que somos del mismo equipo", dijo. 
 
Según personal de Hacienda Tzintzimeo y Corporativos, se estima que la fiesta tuvo un costo de 375 mil pesos. 
 
Fallece diputado 
 
El diputado local del PRI, Eduardo Villaseñor Meza, murió ayer atropellado cuando pretendía atravesar la 
Carretera Morelia-Zinapécuaro, tras salir de la fiesta de cumpleaños de Luisa María Calderón. 
 
Los hechos ocurrieron hacia las 17:50 horas en la comunidad de Tzintzimeo. 
 
El diputado fallecido era hijo del ex Gobernador de Michoacán Eduardo Villaseñor Peña, quien, paradójicamente, 
murió también en un accidente en carretera en 1992, meses después de ser separado del cargo por conflictos 
políticos. 
 
 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Partidos en tensiones 
 
La búsqueda de la presidencia nacional no es el único factor que tensa el ambiente panista. El 
reciente debate entre Javier Corral y el secretario de Comunicaciones, pone en evidencia la crítica 
interna al gobierno 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(24 octubre 2010).- El miércoles y jueves se inició, con el registro de candidatos, el proceso para sustituir a 
César Nava, en el próximo diciembre. Si bien habrá enfrentamientos, es la coyuntura más benigna, porque está 
formalmente regida, de cuantas viven y habrán de vivir los partidos políticos en estos meses y a lo largo del año 
próximo, al cabo del cual quedarán definidas las candidaturas presidenciales, factor de discordia en todas las 
agrupaciones partidarias. 
 
Para dirigir al PAN en los años que incluyen el de la sucesión presidencial, se inscribieron cuatro aspirantes, dos 
mujeres y dos varones. El hito de que por primera vez haya presencia femenina en la contienda por la jefatura 
nacional panista es más simbólico que real, pues Cecilia Romero y Judith Díaz no cuentan, hasta donde es 
razonable suponer, con apoyo que las haga participantes verdaderas. La disputa se entabla desde ahora, y sin duda 
en los momentos finales de la sesión decembrina del consejo nacional que ha de resolver el asunto, entre el 
senador Gustavo Madero y el diputado Francisco Javier Ramírez Acuña. 
 
Cada uno de ellos tiene historia y méritos ante los consejeros que habrán de elegirlos, pero en apariencia al menos 
el chihuahuense tiene el apoyo del presidente Calderón. Esta vez esa determinante posición no se expresará tan 
abierta, tan abruptamente como en los nombramientos de Germán Martínez y César Nava, con modos que 
generaron descontento. Madero mismo niega ser el candidato de Los Pinos, porque no es rentable figurar como 
tal.  
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Pero no hubiera invitado a Luis H. Álvarez a apadrinar su registro si no contara con el asentimiento presidencial. Y 
don Luis no hubiera aceptado ese papel sin información sobre el talante de Calderón, no por sumisión al 
Presidente, sino por no constituirse en un factor que perturbe el proceso electoral. Sobre todo porque el próximo 
miércoles recibirá la medalla Belisario Domínguez y esa distinción agrandará su figura en el partido del que fue 
candidato presidencial en 1958 y encabezó de 1987 a 1993. Esos momentos estelares de su vida panista son tan 
distantes entre sí que corresponden más que a dos etapas del PAN a dos partidos distintos, el testimonial de las 
primeras décadas y el que comenzó a ejercer el poder (en los estados por lo pronto). 
 
Ramírez Acuña representa a la oposición. Por eso su principal acompañante fue el senador Santiago Creel. De 
eficaz promotor de la candidatura de Calderón, y su primer secretario de Gobernación, el ex gobernador jalisciense 
pasó al congelamiento de su relación con el Presidente. El año pasado quiso encabezar la fracción panista en la 
Cámara a la que llegó con su esfuerzo propio, pero se topó con la candidata de la casa presidencial, Josefina 
Vázquez Mota, y tuvo que contentarse con presidir, durante un año, la Mesa Directiva de la Cámara. Ahora 
compite de nuevo desde afuera, y la percepción de que así ocurre probablemente modele la decisión de la mayoría 
de los consejeros, los que optarán por Madero. 
 
La búsqueda de la presidencia nacional no es el único factor que tensa el ambiente panista. El reciente debate 
entre el diputado Javier Corral y el secretario de Comunicaciones, Juan Molinar, portador en este caso de las 
visiones y los intereses presidenciales, pone en evidencia la crítica interna al gobierno, más cercano a posiciones 
que antaño correspondieron al PRI convenenciero que al partido fundado para depurar la vida pública mexicana. 
Un rasgo anecdótico pero igualmente revelador fue el ex abrupto del diputado Manuel Clouthier, que en la 
inscripción de Ramírez Acuña denunció a Nava por haber rechazado su pedido de ser miembro activo del partido, 
pues incomoda su posición independiente, que lo ha llevado a producir ásperos juicios sobre Calderón por la 
actitud federal ante el narcotráfico en Sinaloa. Y ya no digamos lo que significa para la coherencia interna de una 
agrupación el que se expulse a quien apenas hace un lustro era el presidente del partido y hasta hace menos 
tiempo aún lo representaba en la Internacional de partidos de centro derecha y encabezaba la Organización 
Demócrata Cristiana de América. 
 
El conflicto interno en el PRD hace aparecer la discordia panista como un juego de tenis entre caballerosos rivales. 
Jesús Ortega, llegado a la presidencia perredista tras una reyerta donde aparecieron los peores rasgos del partido, 
no se ha sentado con firmeza en la silla que tanto ambicionó. Cada vez que se reúne el consejo nacional, donde su 
hegemonía se reduce paulatinamente, su dirección es cuestio- nada y menudean los intentos por derribarlo, o de 
persua- dirlo a que se vaya. 
 
Su política de alianzas con el PAN, que le permitió disfrutar, así sea marginalmente, las mieles de tres relevantes 
triunfos en las elecciones estatales de julio pasado, le ha provocado un daño lateral muy agudo, el avivamiento de 
su antagonismo con López Obrador. Calificado de traidor por el ex candidato presidencial, que ya lo batió en el 
conflicto de Iztapalapa el año pasado, Ortega se ve forzado a tragar sapos o alguna sustancia fétida, porque no está 
en condiciones de expulsar a quien sigue siendo el principal activo político de ese partido, pese a que se asestan 
cada vez más agrios desdenes mutuos. López Obrador ha llegado al extremo de anunciar su salida temporal del 
partido que encabezó hace menos de 15 años y lo llevó a la jefatura de Gobierno del DF y casi a la Presidencia 
 
Sabedor de que formalmente no es posible, anuncia que pedirá licencia para apoyar a candidatos de otros partidos 
(lo que ya hizo sin permiso y sin sanción) y no a los que sostenga el PRD en el caso de que se consume la alianza 
con el PAN, a que las cúpulas de ambos partidos se muestran dispuestas. 
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En el medio año próximo, sea porque lo empujen a hacerlo o porque se cumpla el término legal, Ortega tendrá que 
irse. Es difícil que tenga fuerza suficiente para dejar en la dirección del partido a un miembro de su corriente, 
Nueva Izquierda, que se debilita cada vez más. No es remota la posibilidad de que pierda el liderazgo de la 
bancada senatorial, pues las defecciones quitan sostén a Carlos Navarrete. Se ha ido de la bancada Carlos Sotelo, y 
aun del partido Minerva Hernández, para sólo citar a dos senadores hasta hace poco estrechamente unidos a 
Ortega y a Navarrete. 
 
Aunque en apariencia han entrado en ruta de colisión, quizá el conflicto menos rudo dentro del PRD es el de López 
Obrador y Marcelo Ebrard, que quizá se tensa entre sus partidarios. Es claro que cada uno trabaja por construir 
una precandidatura para el momento en que se decida quién será el aspirante formal de los partidos del Dia, y que 
al mismo tiempo los sitúe en el terreno de la política nacional. Ambos se presentaron ante grupos de empresarios y 
líderes cívicos en Monterrey, que andan en busca de opciones nuevas para encarar sus tribulaciones, hasta ahora 
sin remedio, y aun agrandadas, por la impotencia de gobernantes del PAN y del PRI. Y también camina cada uno 
por su lado, al frente de sendas asociaciones civiles que refuercen los efectivos partidarios o sociales con los que 
cuentan, especialmente López Obrador. 
 
En el PRI se aprecian, si bien en puntos específicos, grupos antagónicos. Los alcaldes difieren de los gobernadores 
respecto del mando único en las policías locales. No todos los municipios son como Praxedis G. Guerrero, en 
Chihuahua, donde una valiente jovencita quiere realizar una proeza: devolver seguridad a un pueblo dañado por la 
violencia contando para ello con sólo media docena de vigilantes y una troca desvencijada como único vehículo 
policial. Hay municipios gigantes, como algunos de las zonas metropolitanas del DF, Guadalajara y Monterrey, 
cuyos alcaldes no quieren perder el poder que les da su policía propia (en más de un sentido). 
 
Y los senadores -es decir Manlio Fabio Beltrones- se irritan contra los diputados que recularon, sin aviso, de su 
decisión de disminuir en un punto el Impuesto al Valor Agregado. Tampoco avisaron a sus colegisladores de su 
propósito de bajarlo, pero a los huéspedes de Xicoténcatl la medida les pareció correcta, no así necesariamente la 
marcha atrás. El mando priista en San Lázaro, si bien adobó su nueva decisión con razonamientos que no 
alcanzaron a borrar los que habían fundado el paso previo, quedó en entredicho porque debió obedecer a los 
gobernadores que con el comité nacional del partido hicieron valer sus intereses. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
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Jorge Ramos Ávalos / México; espectador de sus 
males 
 
Jorge Ramos Ávalos 
 
(24 octubre 2010).- México a veces parece un simple espectador frente a sus dos principales problemas con 
Estados Unidos: la violencia por el narcotráfico y el maltrato a sus inmigrantes en el norte. México ve lo que 
ocurre, lo sufre en carne propia, pero puede hacer muy poco al respecto. 
 
 
Veamos el caso de lo que está a punto de ocurrir en el estado de California. Si la Proposición 19 es aprobada por los 
votantes el próximo 2 de noviembre, México sufrirá un terrible revés en su lucha contra los narcotraficantes. Y no 
hay nada que pueda hacer. 
 
La Proposición 19 permitiría a los californianos poseer legalmente hasta una onza (28 gramos) de mariguana para 
uso personal. Además, un impuesto a la venta de mariguana podría generar hasta mil 400 millones de dólares 
anuales. Y para un estado al borde de la quiebra como California, éste es un enorme incentivo. 
 
Si California aprueba esta propuesta, los narcotraficantes mexicanos brincarán de gusto. A pesar de que la mayoría 
de la mariguana que se consume en California ya se produce ahí, la aprobación de la Proposición 19 abriría la 
competencia a los narcos mexicanos. 
 
Es una simple ley de mercado. Hace unos días fue confiscado en Tijuana, México, un cargamento de 134 toneladas 
de mariguana con un valor de 335 millones de dólares que tenía como destino, precisamente, California. Y si 
California legaliza el consumo de mariguana, sólo se incrementará la lucha de los cárteles mexicanos para entrar a 
ese mercado. 
 
El efecto político y sicológico en México sería desastroso. Cerca de 30 mil mexicanos han muerto desde que Felipe 
Calderón tomó posesión en el 2006 y todo ¿para qué? ¿Cómo justificar una lucha que cobra la vida de tantos 
mexicanos cuando, del otro lado de la frontera, el consumo de drogas se legaliza y se expande? 
 
Mientras México se ahoga en la narcoviolencia, los norteamericanos consumen drogas sin graves con- secuencias. 
Así no se le puede ganar a los narcos en México. El presidente Calderón difícilmente cambiara de estrategia en sus 
últimos dos años en el poder. Su gobierno será recordado como el más violento desde la revolución, hace un siglo. 
No cuestiono su objetivo -moralmente sólido- pero sí sus métodos fallidos. 
 
La actual estrategia antidrogas no ha funcionado. Cada mexicano muerto es un fracaso. 
 
Le tocará, entonces, al próximo presidente -elegido en julio del 2012- establecer una nueva estrategia contra los 
narcos y el tráfico de drogas. 
 
El otro mal que México ve como espectador es el del maltrato de sus inmigrantes en Estados Unidos. El último 
gobierno mexicano que intentó negociar un tratado migratorio con Estados Unidos fue el de Vicente Fox. Calderón 
ya ni siquiera trató. 
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Los norteamericanos durante la presidencia de George W. Bush y tras los actos terroristas del 11 de septiembre del 
2001 decidieron que, en materia migratoria, tomarían medidas unilaterales para proteger su territorio y a sus 
ciudadanos. Y así murió la idea de un tratado migratorio binacional. 
 
La mayoría de los 11 millones de indocumentados en Estados Unidos son mexicanos. Pero el gobierno de México 
no está haciendo nada significativo, efectivo y medible para que puedan legalizar su situación migratoria. Su 
embajada en Washington y sus consulados se limitan a tratar de proteger sus derechos. Pero, generalmente, esto 
ocurre después que se denuncia algún caso de abuso o discriminación. 
 
El gobierno de México tiene las manos amarradas respecto a una posible reforma migratoria. La decisión depende 
totalmente del Congreso en Washington. México, otra vez, se quedó fuera del juego. 
 
La vecindad de México con Estados Unidos es mucho más determinante de lo que muchos políticos mexicanos se 
atreven a reconocer públicamente. Resulta sorprendente y frustrante que en dos de los temas que más afectan la 
vida de los mexicanos -la narcoviolencia y la migración al norte- el gobierno mexicano tenga tan pocos 
instrumentos a su disposición para cambiar las cosas. 
 
Mientras los norteamericanos sigan consumiendo tantas drogas y mientras en Estados Unidos, a pesar de la crisis, 
haya trabajos para los mexicanos más pobres, México no podrá determinar su rumbo de forma totalmente 
independiente. 
 
La geografía -en el peor de los casos- es destino. 
 
Twitter: @jorgeramosnews 
 
 
 

DOMINGRILLO 
 
Marco Antonio Flota 
 
(24 octubre 2010).- Acordaron Calderón y Godoy no hostigar al hermano ni a la hermana 
 
Es que el Presidente no quiere que el medio hermano sea diputado y el Gobernador no desea que la hermana 
entera lo sustituya. Pero Julio César Godoy, diputado "chocolate" y "La Cocoa", María Luisa Calderón, se apoyan 
en el apellido. Él se aferra al fuero, y ella quiere estar adentro. Y como el PAN y el PRD se alían en todo el País, el 
Presi y el Góber pueden haber pactado evitar la colisión, aunque coalición se duda haya en Michoacán. Sin 
embargo, la visita del señor de Los Pinos a su estado no parece haber sido cordial: Godoy faltó a una inauguración 
presidencial y Calderón no acudió a un acto en el Ayuntamiento de Apatzingán. Si don Leonel preguntó: "¿Cómo 
está la familia", quizá respondió don Felipe: "Pregúntele a su hermano". Los Sentimientos de la Nación, de 
Morelos, no concilian los resentimientos de los dos michoacanos. Y ni modo de pedirle a Martita, otra paisana 
ilustre, que sea mediadora, pues tiene asuntos más importantes, como atender a Elton John, cuyos honorarios 
cubrió Roberto González, pues la economía de Fox está Maseca que su cerebro. 
 
* * * 
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Para llegar a Los Pinos, Peña necesita derrotar a Marcelo y al Peje, y Marcelo, al Peje y a Peña. 
 
El Peje ni se inmuta: quiere Palacio, no Pinos. 
 
Yesa gran batalla la van a dar ambos tres -diría Fox- en el Estado de México. Ya tuvieron el primer enfrentamiento 
la semana pasada: Marcelo cree haber superado al Peje por un pelito, y Peña, a los dos por un copete. El Peje 
congregó abuelitas, excepto la del Nieto gobernante, quien bien pudo gritarles: "el que esté libre de acarreados que 
aviente la primera Peña". El caso es que la izquierda -que no es cuerda- irá dividida: la menor tajada con Ebrard y 
la más ajada con AMLO. Mientras, el Góber Carita tiene pegada, con gel, su alianza con el Verde. Y para seguir con 
el choteo, alguien ha propuesto la candidatura del Edomex ¡a Lucero!: ¿"La Dueña" contra "La Gaviota"? A ver si 
cuando venga la elección en Jalisco no postulan a "La Chupitos" para suceder a Emilio González, quien por cierto 
se declaró admirador del Benemérito, pero no gritará "¡Arriba Juárez!" porque Juanga le da asquito. 
 
* * * 
  
Izquierda unificada pidió Cuauhtémoc en el 40 aniversario luctuoso del Tata. 
 
"Tatata", le respondieron. 
 
No se enojó el Secre de Educación, Lujambio, con José Angel Gurría. Sólo comentó: "¡Cómo j... OCDE!". Ya se 
registraron en el PAN, para relevar a César Nava, Gustavo Madero y Francisco Ramírez Acuña. ¿Y Cecilia Romero 
para suplir a Patylú? Pero dicen por ahí que el bueno es Roberto Gil What?... digo: Zuarth. Aprobaron los 
diputados un subsidio de 50 millones para el teatro, pero, para sacarlo de la crisis, necesitan presentarse 
Fernández Noroña en el Blanquita y Muñoz Ledo en Bellas Artes. Para darle fuero al tesorero oaxaqueño, quieren 
que pida licencia la diputada Liborio, de quien es suplente. Pero dice la dama que no escuchará el canto de Ulises... 
perdón: de las sirenas. Y no pasó la prueba del alcoholímetro Jesús Silva Herzog, quien estuvo a punto de pasar la 
prueba para Presidente. 
 
  
  
Elemental, mi querido... 
 
-¿Cómo te fue en Michoacán? 
-Bien: el Leonel no es como lo pintan. 
 
 La Red 
¡RRIINNGG! 
-Bueno, Cámara de Senadores. 
-¿A quién le otorgaron la Medalla Belisario Domínguez? 
-A don Javier Barros Sierra y a don Luis H. Álvarez. 
-Ah, a uno de los dos post mórtem. 
-Sí, pero no sé a cuál. 
¡RRIINNGG! 
-Bueno, el PRI. 
-¿Es cierto que retrocedieron en la rebaja al IVA? 



 
DOMINGO 24 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
19 

-Sí, pero a cambio de un Fondo de Reconstrucción. 
-¡Pero no son formas! 
-¡La forma es fondo, dijo Reyes Heroles! 
 
Plaza Pésame 
No es lo mesmo.. 
Gay- Lussack 
Nomás Lussack 
  
Aspirante 
Expirante 
 
 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(24 octubre 2010).- SI AL PASAR de los días sigue viendo que el diputado Julio César Godoy Toscano anda con 
sonrisa de oreja a oreja, es porque sabe que el fuero le podría durar varios meses más. 
 
AUNQUE se ha informado que la sección instructora de la Cámara de Diputados dispone de un plazo de 60 días 
para presentar el dictamen sobre el desafuero del legislador, hay dos detalles que podrían alargar ese lapso. 
 
EL PRIMERO es que son días hábiles, no naturales. Y el segundo es que, en este caso, se entiende como día hábil 
sólo aquel en el que la Cámara está en periodo ordinario de sesiones. 
 
TOMANDO en cuenta que este periodo acaba en diciembre y le quedan algo así como 40 días hábiles, Godoy 
podría tener una feliz Navidad en familia, cenar pavo para recibir el 2011 y hasta ponerle el zapatito a los Reyes 
Magos. 
 
Y, COMO el próximo periodo ordinario comienza hasta febrero, en una de ésas llega marzo y su caso sigue en 
análisis. 
 
A VER SI no acaba siendo como la canción aquella de "para abril o para mayo...". 
 
VAYA FIESTECITA de cumpleaños la de Luisa María "Cocoa" Calderón, la hermana del presidente de la 
República.  
 
NO SORPRENDIÓ tanto el número de invitados -que rebasó el millar-, sino la cargada política que se dejó ver ahí. 
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ESTABAN los gobernadores panistas de Guanajuato y Morelos, Juan Manuel Oliva y Marco Antonio Adame, 
además de la crema y nata del gobierno y el partido albiazul, contando al suspirante a la dirigencia nacional 
Roberto Gil, quien, al parecer, quería placearse allá en Morelia, donde fue el convivio. 
 
LO MÁS CURIOSO de la fiesta es que a más de un priista invitado le hizo recordar aquellos tiempos de "la 
bufalada", "la cargada" y "el destape". 
 
Y ES QUE, más que una fiesta de cumpleaños, parecía una plataforma de lanzamiento para la candidatura de la 
primera hermana del país al gobierno de Michoacán. 
 
ALGO RARO sucede con el Partido Verde. 
 
DESPUÉS de pasar meses como congelados, últimamente han despertado a un inusual activismo parlamentario y 
piden la palabra para subir a tribuna. 
 
LO EXTRAÑO es que los legisladores del PVEM se han convertido en especialistas en usar el micrófono cuando 
hay cámaras de televisión. 
 
¿A POCO es cierto que ese partido es pura pantalla? Es pregunta que para la antena. 
 
AHORA que el ex candidato al Gobierno del DF Jesús Silva Herzog tuvo el infortunio de caer en el alcoholímetro, 
sólo su sentido del humor le pudo borrar el malestar provocado... por la llegada de una nube de reporteros. 
 
LO CIERTO es que todavía está por dilucidarse quién fue el maldoso que divulgó la detención del ex secretario de 
Hacienda. 
 
HAY QUIENES dicen que fue la gente del jefe de la Policía, Manuel Mondragón, y otros afirman que el "favorcito" 
de hacer público ese asunto privado vino directamente de la oficina de Marcelo Ebrard. 
 
A VER SI la próxima vez que el perredista convoque al priista a un foro económico, como lo ha hecho varias veces 
en meses recientes, le explica lo que ocurrió... si es que Silva Herzog le vuelve aceptar una invitación. 




